
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

Год издания 42-й
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Ц ентральном у К ом итету  К ом м у н и сти ч еск ой  
партии С о в е т с к о г о  С о ю за

С о в е т у  М и н и с т р о в  С о ю з а  С С Р
Т овари щ у Х Р У Щ Е В У  Никите С ергеевичу
Участники торж ественного митинга —  рабочие 

и работницы, инженеры, техники и служащ ие, 
представители партийных, хозяйственных, проф
сою зны х и комсомольских организаций Рустав- 
ского азотнотукового завода, строительного тре
ста «Закметаллургстрой» М инистерства строи 
тельства Грузинской С С Р, монтажных и специа
лизированных организаций, Государственного про
изводственного комитета по монтажным и специ
альным строительным работам С С С Р, проектных 
институтов совм естно с активом трудящ ихся го
рода Рустави выражают Центральному К омитету 
КПСС, С овету М инистров С С С Р и лично Вам, 
дорогой Никита Сергеевич, больш ую  благодар
ность за  вы сокую  оценку трудовой победы строи
телей, монтажников и химиков Р уставского азот
нотукового завода —  ввода в строй комплекса це
хов по производству капролактама, а также до
полнительных мощ ностей по выпуску минераль
ных удобрений.

Трудящ иеся нашей республики с больш им во
одуш евлением восприняли намеченную декабрь
ским Пленумом ЦК КПСС грандиозную програм
му развития химической промышленности и хи
мизации народного хозяйства страны. М ы отдаем 
себе отчет в том, что ввод в строй новых произ
водств химической индустрии на Руставском  азот
нотуковом  заводе является только началом той

больш ой работы, которую  нам предстоит выпол
нить в ближайшие годы. Работники Руставского 
азотнотукового завода ш ироко развернули социа
листическое соревнование за то, чтобы в кратчай
шие сроки освоить проектные мощ ности новых 
производств. Строители и монтажники усилили 
темпы работ для досрочного ввода в эксплуата
цию новых объектов.

Участники торж ественного митинга заверяют 
родную  К оммунистическую партию, Советское 
правительство и лично Вас, дорогой Никита С ер
геевич, в том. что они не пожалеют сил и энер
гии для выполнения новых задач по дальнейшему 
ускоренному наращиванию мощ ностей химической 
индустрии, внесут свой вклад в общ енародное де
ло химизации народного хозяйства страны, созда
ния изобилия сельскохозяйственны х продуктов и 
товаров народного потребления, в дело постро
ения материально-технической базы коммунисти
ческого общ ества.

П Р И Н Я Т О  НА М И Т И Н Г Е ,  П О С В Я Щ Е Н Н О М  И Т О Г А М  
Д Е К А Б Р Ь С К О Г О  П Л Е Н У М А  ЦК  К П С С  И П У С К У  
К О М П Л Е К С А  Ц Е Х О В  П О  П Р О И З В О Д С Т В У  К А П Р О 
Л А К Т А М А .  И М И Н Е Р А Л Ь Н Ы Х  У Д О Б Р Е Н И Й  Н А  Р У С 
Т А В С К О М  А З О Т Н О Т У К О В О М  З А В О Д Е .

17 д е к а б р я .

путат П. Ф. Ломако.

Информационное сообщение
О ЗАСЕДАНИЯХ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

Коллективу работников издательства 
. Д е т с к а я  л и т е р а т у р а “

991

' Д орогие товарищи!
Сердечно поздравляю вас с 30-летием издатель

ства «Д етская литература», основанного при бли
жайшем участии Максима Горького.

Воспитание ю ного поколения в духе коммуниз
ма —- одна из важнейших задач нашей партии.

В этой благородной и почетной работе больш ую 
роль призвана сы грать советская литература для 
детей, изданию которой отдает свои силы, талант и 
знания ваш коллектив.

За тридцать лет издательство выпустило более 12 
тысяч книг общ им тираж ом свыше полутора мил
лиардов экземпляров.

Трудом  писателей, художников, издателей и по

лиграфистов создана в нашей стране яркая и ув
лекательная литература для детей, формирующ ая 
духовный облик юных читателей, воспитывающая 
пламенных патриотов, подлинных интернационали- 
стов-ленинцев.

Почетная задача детской литературы —  воспи
тывать у детей и юнош ества любовь к знаниям, 
стремление к подвигу, трудолю бие, высокие мо
ральные качества человека коммунистического об
щ ества.

Горячо желаю вам новых успехов в вашем боль
шом и почетном деле. д  х р у Щ Е В

16 декабря 1963 года.

17 декабря в Большом К ремлевском дворце 
в 10 часов утра откры лось третье заседание 
Совета Сою за. П редседательствовал заме
ститель председателя Совета Сою за депутат 
А бдуразаков М. А .

В прениях по докладам о Государственном 
плане развития народного хозяйства С С С Р 

>-на 1964  —  1965 годы, о  Государственном 
бюдж ете С С С Р  чна 1964  —  1965 годы  и об 
исполнении Государственного бюдж ета С С С Р 
за 1962 год выступили депутаты: Антонов 
А . К . (Волховский избирательный округ, Л е
нинградская область), Кэбин И. Г. (Таллин
ский городской избирательный округ, Эстон
ская ССР), Качалов Н. Н. (Ангарский избира
тельный окрут, И ркутская область), К урба
нов Р . (Наманганский.сельский избирательным 
округ, Узбекская С С Р ), Халилов 3 . И. (Ев-- 
лахский избирательный округ, Азербайдж ан
ская С СР), Ч оговадзе Г . И. (Потийский из
бирательный округ, Грузинская ССР), Кочи- 
нян А . Е. (Севанский избирательный округ. 
Армянская ССР), Пошкайтите А . А . (Паневеж- 
ский избирательный округ. Л итовская ССЩ , 
Каракеев К. Г. (Кара-Балтинекий избиратель
ный округ, Киргизская ССР), Бабин С. И. 
(Тираспольский избирательный округ, М ол
давская С СР), К ахаров А . (Гармский избира
тельный округ, Таджикская ССР).

В помещении К ремлевского театра под 
председательством заместителя председателя 
Совета Национальностей депутата К орней
чука А . Е . состоял ось  третье заседание С ове
та Национальностей. В прениях по докладам

о Государственном плане развития народного 
хозяйства С С С Р  на 1964 —  1965 годы, о 
Государственном бю дж ете С С С Р  на 1964 
1965 годы  и об  исполнении Государственно
го бюджета С С С Р за 1962  год выступили 
депутаты: М артынов Н. В. (Термезский изби
рательный округ, Узбекская С СР), Бегмато- 
ва С. (М осковский избирательный округ, Кир
гизская С СР), Ватченко А . Ф . (Хмельницкий 
избирательный округ, Украинская ССР), 
Ш арипов И. (Джамбулский избирательный 
округ, Казахская ССР), Лобанок В. Е. (I лу- 
бокский избирательный округ, Белорусская 
ССР), Рубен В. П. (Ц есисский избирательный

полпенни Государственного бю дж ета С С С Р 
за 1962 год выступили депутаты: М овсесян 
С . А . (Разданский избирательный округ. А р 
мянская С С Р ), Бещ ев Б . П. (Ухтинский изби
рательный округ, Коми А С С Р ), Гапуров М. 
(Каахкинский избирательный округ. Туркмен
ская С СР), Кириллин В. А . (Наманганский 
избирательный округ, Узбекская С С Р ), Пула- 
тов С. (Душанбинский избирательный округ, 
Таджикская С СР), председатель Г осударст
венного производственного комитета по энер
гетике и электрификации С С С Р  тов. и еп о- 
рожний П. С.

В помещении К ремлевского театра в 4  часаГуОсН о .  11. \ ЦСС Г1СС ПГ1П - -X-------------  *
округ, Латвийская ССР), Ясна Э. А . (Кохтла- дня под председательством  за м ^ та тел я  прад- 
Я ш еский  сельский избирательный округ, | седателя С овета Сою за депутата А бдуразак 
_ н  ~ -----------------  г» тт ' п ......... .п и .!  ва м  д  сосхоялось четвертое заседание с о 

вета Союза.
В прениях по докладам о  Государствеином 

плане развития народного хозяйства С С С Р на 
1 9 6 4 — 1965  годы, о  Государственном бю дж е
те  С С С Р  на 1 9 6 4 — 1965 годы и об исполне
нии Государственного бю дж ета С С С Р  за 1962 
год выступили: секретарь ВЦ СП С тов. Р ом а
нов Н. Н., депутаты А кназаров 3 .  Ш . (Уфим
ский сельский избирательный округ, Башкир
ская А С С Р ), Ворож еин Л. Н. (Дзержинский 
избирательный округ, Горьковская область), 
Терехин В . Г . (Первоуральский избиратель
ный округ, Свердловская область), Кулаков 
Ф . Д. (И зобильяенский избирательный округ, 
Ставропольский край), Воронецкий А . М. 
(Гродненский избирательный округ, Гроднен
ская область). (ТА С С ).

Эстонская С СР), Ониашвили О. Д . (Цхинваль
ский сельский избирательный округ, Ю го-О се
тинская автономная область), Каирис К. к . 
(Капсукский избирательный округ, Литовская 
С СР), Щ елоков Н. А . (Резинский изоиратель- 
ный округ, М олдавская С СР), Гусейнов 
Б. Г. (Бакинский-Ш аумяновский избиратель
ный округ, Азербайдж анская ССР).

•  . *  *

В 4 часа дня в Большом К ремлевском двор
це под председательством заместителя пред
седателя Совета Национальностей депутата 
Каирова И. А . состоял ось четвертое заседа
ние Совета Национальностей.

В прениях по докладам о Государственном 
плане развития народного хозяйства С С С Р 
на 1964 —  1965 годы, о  Государственном 
бюдж ете С С С Р  на 1964 —  1965 годы  и об ис-

Беседа Н. С. ХРУЩЕВА в исполкоме Моссовета
Первый секретарь ЦК КПСС, 

П редседатель Совета Министров 
С С С Р Н. С. Х рущ ев 17 декабря 
посетил М осковский городской 
Совет депутатов трудящ ихся.

Председатель исполкома М ос
совета В. Ф . Промыслов, первый 
секретарь М осковского городского 
комитета КП СС Н. Г. Егорычев, 
председатель Государственного 
комитета по граж данскому стр о 
ительству и архитектуре при Г ос
стр ое С С С Р , министр С С С Р  М. В. 
П осохин доложили Н. С. Хрущ еву 
некоторы е проекты дальнейшей 
реконструкции столицы. В част
ности, Н “ С. Х рущ ев ознакомился 
с  проектами строительства новых 
подземных переходов на улицах 
М осквы.

Н. С. Х рущ ев осм отрел органи
зованную во дворе М оссовета  вы
ставку летних домиков, изготов
ленных М ытищенским комбинатом 
строительны х материалов. Для их 
сооруж ения используются синтети
ческие материалы —  стеклопла
стик, стиропор, древесно-струж еч
ные плиты. Эти домики будут со 
оруж аться в пригородных районах 
для отды ха трудящ ихся. Они рас
считаны на семью  от 2 -х  до 5 
человек. Развитие химической
промышленности позволит произ
водить такие домики во все боль
ших количествах.

Н. С . Х рущ ев ознакомился 
машинами длятакж е с  новыми

уборки улиц и перевозки различ
ных строительны х материалов. Он

т ш т ^т т т  'зт т

посоветовал руководителям М ос
совета шире применять технику, 
смелее внедрять машины новых 
соверш енных конструкций.

В беседе с  работниками испол
кома М оссовета и горкома КПСС 
Н. С. Х рущ ев высказал ряд заме
чаний и пожеланий по вопросам 
дальнейшей реконструкции и бла
гоустройства столицы.

В беседе приняли участие заве
дующий отделом строительства 
ЦК КПСС В. П. А бы зов , началь
ник «Гл авм осавтотранса» И. М. 
Гоберман, начальник управления 
благоустройства Д. И. Панов и 
другие работники испЬлкома М ос
совета и горкома КПСС.

(ТАСС).

ИТАЛЬЯНСКИЕ ГОСТИ 
В Т Б И Л И С И

Представители Союза италь
янских женщин приехали вчера, 
17 декабря, в Тбилиси. Среди 
прибывших активные деятельни
цы Союза Джизела Синьори, 
Дельфина Карлетти и Фрида 
Малан. Они гостят в СССР по 
приглашению Комитета совет
ских женщин, посетили уже 
М оскву и Ленинград. (ГрузТА Г).

П О С А Е Д Н И Е  И З В Е С Т И  
события, хроника 7

Н О В А Я  П А Р Т И Я
В Иране создана новая партия 

«Иране новин». В области внутрен
ней политики партия обязуется вы
ступать за экономическое развитие 
страны, за продолжение осущест
вления земельной реформы и пе
рестройку государственного аппа
рата. (ТАСС).

Переговоры в Брюсселе
БРЮССЕЛЬ. (ТАСС). Здесь во 

дворце конгрессов началась оче
редная сессия совета министров 
«Общ его рынка», в которой при
нимают участие министры сель
ского хозяйства «шестерки». Это 
вторая сессия так называемого 
«марафона», который начался 9

Центральный К омитет КПСС и правительство С С С Р  устроили декабря и закончится 21 декабря. 
16 декабря прием в честь партийно-правительственной делегации Че-| ф^ ви^ вн НЯна р ^ м о л о ч к ы 'е  
хословаким, возглавляемой членом президиума и секретарем  ЦК КПЧ I Пр0дуКТЫ и говядину, которые

т-ч _____  1.1 Я ,, п лгмлп К  I / П М М П г) 1.1 г) 11 111 /»»*!

В обстановке дружбы и братства

Иржи Гендрихом.
• На приеме были члены партийно-правительственной делегации 

Ч ехословакии, дипломатические сотрудники посольства Ч ССР.
С советской  стороны  были товарищ и Н. С. Х рущ ев, Л. И. Бреж

нев, другие советские руководители.
Во время приема Н. С. Х рущ ев и Иржи Гендрих обменялись ре

чами.
17 декабря партийно-правительственная делегация Ч С С Р  отбыла 

на родину. (ТАСС).

были решены на предыдущ ей сес
сии из-за глубоких разногласий 
между странами «Общ его рынка», 
главным образом Францией и За
падной Германией, а также во
прос об установлении единых цен 
на зерно.

Франция категорически настаи
вает на решении проблем сельско
го хозяйства «Общего рынка» до 
конца года.

гзш иг ш ш т ш ш е -т вт т т т . ш т л  э ш ж ж ж  ж  т т т  зш к я г а ш к ; з и и п о и м в г . з и ж г  з ш  э и к  ж  33т т

ФЛАГМАН БОЛЬШОЙ ХИМИИ ГРУЗИИ—В СТРОЮ! I

Й При въ езде на центральную
• магистраль Рустави висит крас- 
®ное полотнищ е с  надписью: 
^ «Р у ста в ск ое  производство кап- 
■  ролактама— в стр ою !»  О плава
е т е  позаботились не случайно. 
1;Пуск производства капролакта- 
Ёма —  это замечательный тру- 
1д овой  успех строителей и мон- 
;• тажников, химиков азотнотуко
в о г о  завода, всех трудящ ихся 
«м о л о д о го  социалистического го- 11 рода.
М Н екогда Рустави называли
•  столицей грузинской стали. Се- 
Ргодня это выражение устарело. 
У В Рустави, кром е металлургии,
•  семимильными шагами развива- 
* е т с я  химия. Начиная с 1956
л года, здесь вступили в строй

химические предприятия: азот
нотуковы й завод —  один из 
крупнейших в стране, произво
дящий разные виды ценных ми
неральных удобрений и другую  
химическую  продукцию, произ
водство капролактама, этот, 
как образно вы раж аю тся хими
ки, «за в од  на зав оде», опытное 
производство предприятия син
тетического волокна. На по
вестке дня —  первая очередь 
завода синтетического волокна.

Вчера, солнечным декабрь
ским днем, радость до краев 
заполнила Рустави. К азотно
туковом у заводу шли строители 
и монтажники, химики, метал
лурги, цементники —  все те, кто 
строил или помогал строить

МИТИНГ НА РУСТАВСКОМ АЗОТНОТУКОВОМ ЗАВОДЕ, ПОСВЯЩЕННЫЙ ИТОГАМ 
ДЕКАБРЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС И ПУСКУ КОМПЛЕКСА ЦЕХОВ п о  п р о и з в о д с т в у  

КАПРОЛАКТАМА И МИНЕРАЛЬНЫХ УДОБРЕНИИ

флагман грузинской химии —  
производство капролактама и 
новые мощ ности по производ
ству минеральных удобрений.

4 часа дня. На трибуне, уста
новленной у  одного из корпу
сов  капролактама, товарищи 
Г. А . Гегеш идзе, Д. Г. Сту- 
руа, Ш . И. Чануквадзе, О. Е. 
Черкезия, председатель Совпро- 
фа Грузии Ш . А . Долидзе. за
меститель Председателя Сове
та М инистров Грузинской С С Р 
‘ М. Лабахуа, председатель

Госплана Грузинской С С Р Е. М.

Джапаридзе, председатель Сов
нархоза республики Н. Г. Гоме- 
лаури, заместитель председате
ля* Б ю ро ЦК КП Грузии по р у 
ководству промыш ленностью и 
строительством  Ш . М. Безара- 
швили, заведующ ий отделом 
строительства ЦК Компартии 
республики Г. С. Вашакидзе, 
председатель Государственного 
комитета по координации науч
но-исследовательских работ С о
вета М инистров Грузинской С С Р 
Г. Ш . Микеладзе, министры. 
Здесь —  руководители стр ои 

На с н и м к е :  митинг на Руставском азотнотуковом заводе. Фото Е. Сусуникашвили.

тельно-монтажных организаций 
и азотнотукового завода, пере
довы е рабочие. Среди них —  
участники декабрьского Плену
ма ЦК нашей партии.

Митинг, посвященный введе
нию в строй производства кап
ролактама и новых мощ ностей 
по производству минеральных 
удобрений, откры вает первый 
секретарь Р уставского город
ск ого  комитета Компартии Гру
зии Т . Ментешашвили. Он го
ворит:

—  На днях в М оскве закон
чил св ою  работу Пленум ЦК 
К П С С , обсудивш ий вопросы 
развития химической промыш 
ленности и ш ирокого использо-

I вания химических продуктов и 
материалов в народном хозяй
стве. Пленум явился большим 

• собы тием  в жизни партии и на
рода. Е г о . решения окаж ут ог
ромное воздействие на весь ход 
коммунистического строитель
ства.

—  Вместе с  другими брагски
ми союзными республиками в 

.борьбу  за создание могучей 
химической индустрии свой 

, вклад вносят- и трудящ иеся Гру
з и и ,—  продолжает тов . Т. Мен
теш аш вил и .— Партия и прави
тельство вы соко оценили заме
чательную трудовую  победу 
строителей, монтажников, хи
миков Р уставского азотнотуко
вого завода и сердечно поздра
вили их с  введением в строй 
комплексов цехов по производ
ств у  капролактама —  ценного 
сы рья для . получения синтети-

■ чески* вблойон, а также допол
нительных мощ ностей по произ
водству минеральных удобре
ний. П риветствие ЦК КПСС 
и Совета М инистров СССР 
вдохновляет строителей, мон
тажников. химиков, всех тру
дящ ихся города на новые тру
довы е подвиги.

На трибуне управляющий 
трестом  «Закм еталлургстрой», 
участник декабрьского Плену
ма ЦК КПСС 3 . Джапаридзе.

—  Заслугой больш ого кол
лектива строителей, монтажни
ков, химиков, эксплуатационни
ков и проектировщ иков является 
то, —  говорит он, —  что вслед 
за окончанием основны х мон
таж ных работ без промедления 
осваивались технологические 
процессы  производства. В ре
зультате получен грузинский 
капролактам и сульф ат аммо
ния. С вводом в действие Р у с
тавского производства капро-, 
лактама мощ ности по выработке 
этого  ценного сы рья в стране 
значительно возросли.

Тов. 3. Джапаридзе рассказы 
вает о  тех больш их достиж ени
ях, которы х добились в пятом 
году семилетки руставские стр о 
ители, монтажники, химики. Они 
ввели в строй, кроме производ-, 
ства капролактама, новые мощ 
ности по выработке сульфата 
аммония, аммиака, аммиачной 
селитры , слабой а:ютной кисло
ты . построили ряд других объ 
ектов, которы е сделали надеж
нее работу действую щ их цехов 
предприятия.

Тов. 3 . Джапаридзе называет 
производство капролактама ин
тернациональной стройкой, на 
которой  трудились представите
ли более 25-и национальностей: 
грузины и русские, армяне и 
азербайдж анцы. белорусы  и 
украинцы и другие представи
тели нашей многонациональной 
Родины . На строительстве кап
ролактама отличились Мшве- 
ннерадзе, Ш апоренко, Хазара- 
дзе. Притыковскмй, Куртанидзе, 
Валуйский, Данелия, Татари- 

швили, Горцещ итейн, Золотарев, 
•Мирошников, Уоименко, Роби
нов, М акотченко. и многие дру
гие. ,

Выступает представитель 
славного отряда строителей, 
член бригады коммунистическо
го  труда строительного управле
ния «Х и м п р ом строй » тов.

. Ткеш елаш вили. П ри сутству-1  
щ и е внимательно с л у ш а ю т "

Е
ющ ие внимательно слуш ают 
простого рабочего парня.

Евлоги Ткешелашвили рас- А 
сказывает, как с  путевкой к ом -": 
сомола он приехал на стройку : 
в Рустави. З десь , в бри гаде^  
коммунистического труда, в о з -у  
главляемой прославлен н ы м ;! 
строителем  управления Георги- У 
ем Деметрашвили, получил х о -ф  
рош ую  строительную  спецйаль-Н  
ность. Одновременно учился в 1 
химико-металлургическом тех- §  
никуме. "

Ч есть и хвала таким людям, Д 
как Евлоги Ткешелашвили. Ш 
Это они, преодолевая тр у д н о -^  
сти, сам оотверж енно строили ' 
гигант химической индустрии У 
республики.

—  К оллектив Р уставского У 
управления «М еталлургпрокат- У 
м онтаж » на строительстве п р о - !  
изводства капролактама тру-1 \ 
дился под девизом : «О собо  у
важной —  ударный тр уд », — 1  
сказал на митинге начальн и к" 
этого управления тов. В. Имна- .! 
дзе. —  М онтажники за корот-!|  
кий срок  смонтировали свы ш е % 
35  ты сяч единиц различного у  
оборудования, только на эста -Н  
кадах уложили 150 километров У 
тр уб , применяя в процессе м о н -§  
,тажа новые прогрессивны е ма- ® 
тер налы.

В. Имнадзе называет имена 
тех, кто отличился на особо  
важной —  Бекаури, Тедеева, 
Бояхчяна, М осквичева, У м ар о-^  
ва, Усомцева, Куделина и ДРУ-1 
тих.

Строителей, монтажников. У 
химиков поздравляет с боль- Щ 
шой трудовой  победой главный '" 
инженер проекта Г осударствен -У  
ного института азотной про- ^  
‘мы ш лвялости по Р у ста в ск ом у п  
А Т З  тов . Г. Немчик. Он г о в с -у  
рит, что Большая химия Р у - 1  
стави будет ш ироко развивать1*  
ся  и в будущ ем. На азотноту- у  
новом заводе в ближайшие г о - 1  

предусматривается стр ои -Ч

I

ды

а ш ж я ш ж ш к ж ж  . з  ш т *

Ян
(Окончание на 2 й стр.). ^



Т Р Е Т Ь Я  С Е С С И Я В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р

ЛЕНИНСКИМ КУРСОМ-К НОВЫМ ПОБЕДАМ

17 декабря в  Кремле продолж а
ла св ою  ра боту  третья сессия Вер
ховн ого  С овета С С С Р  ш естого со 
зы ва. На раздельны х заседаниях 
С овета  С ою за и Совета Нацио
нальностей, к оторы е проходили в 
зале заседаний В ерховного Совета 
С С С Р  и в К рем левском  театре, 
посланцы народа обсуж дали пред
ставленные на рассмотрение сес
сии Государственны й план разви
тия народного хозяйства  и Госу
дарственный бю дж ет страны на 
1 964  — 1965  годы . Выступая с  вы
сок ой  трибуны  С оветского парла
мента, депутаты  говорили о  том, 
как наш народ успеш но претворя
ет в жизнь великие планы ком м у
нистического строительства. По- 
истине грандиозны  сверш ения 
твор ческого труда советских лю 

дей. М ного сделано с 
начала семилетки, за
хватывающ и персп е к- 
тивы 'на последние два 
ее  года. Все это радует 
труж еников города и 
деревни, придает новые 
силы в борьбе^за д о
стиж ение еще более 
вы соких рубеж ей в раз
витии промышленности, 
сел ьского хозяй с  т в а 

всей нашей экономики и культуры.
—  Партия ведет нас ленинским 

курсом  к новым победам, —  об 
этом  с  гор достью  говосят деп у
таты.

В вы ступлениях депутатов ярко 
отраж ена всенародная поддерж ка 
намеченной партией программы 
ком м унистического строительства, 
реш ений декабрьского Пленума 
ЦК КПСС.

П о-деловому, вдумчиво обсуж 
дая представленные на р ассм отр е
ние сессии  проекты  Государствен
н ого плана и Государственного 
бю дж ета, депутаты  вносят кон
кретны е предложения, рассказы 
ваю т об  опы те работы  в промыш 
ленности и сельском  хозяйстве, 
критикую т недостатки и намечают 
пути их устранения.

...ПЛЮС ХИ М И ЗАЦ И Я  Н АРОДН ОГО ХОЗЯЙ СТВА
Новым важным вкладом в вели

кое дело строительства  коммуниз
ма явится осущ ествлен ие намечен
ного партией плана развития хими
ческой индустрии. В П остановле
нии декабрьского Пленума ЦК 
КП СС сказано: «С читать осущ ест
вление этой программы  важнейшей 
партийной и государственной  зада
чей. на выполнении которой необ
ходим о соср едоточи ть  в ближай
ший период силы  партии и наро
д а » . И понятно, что в каждом вы
ступлении на сессии  находят от 
раж ение вопросы  развития хими
ческой индустрии, химизации на
родн ого хозяйства.

Д епутат И. П. Казанец —  Пред
седатель Совета М инистров Укра
ины отметил, что проект .плача 
развития народного хозяйства Ук
раины обеспечивает приоритет хи
мической пром ы ш ленности.

О бъем  ее производства за два 
года увелииивается на 3 6  процен
тов , в частности , вы пуск пластиче
ски х м асс, см ол  и химических во
локон возрастет почти в 1.6 раза, 
химических ср едств  защ иты расте
ний —  в 1 .9  раза. М инеральных 
удобрений  бу д ет  производиться на 
31 процент больш е.

О  том . что делается  для обеспе
чения нужд хлоп ководства  У збеки
стана в минеральных удобрениях и 
средствах заш иты  растений, рас
сказал Н. В. М арты нов — секре
тарь ЦК Компартии Узбекистана. 
К концу семилетки в республике 
будет производиться  около 2 .5  мил
лиона тонн минеральных удобре
ний. Выпуск азотны х удобрений по 
сравнению  с  1 9 5 8  годом увеличи
вается  почти в 4 раза.

Больш ое внимание уделяется в 
республике использованию  природ
ного газа для получения аммиака 
и азотны х удобрений. Н овую  стра
ницу в экон ом ической  жизни У з
бекистана откры л а разработка 
уникального Б у хар ск ого  м есторож 
дения г а з а . '

О превращ ении химической про
мыш ленности в одну из ведущ их 
отраслей  экономики Эстонии гово
рил депутат И. Г. К эбин —  пер
вый секретарь ЦК КП Эстонии. 
О собенно перспективны м является 
развитие сланцевой химии. Из 
сланцев в республике производят

ся сам ы е различные продукты —  
бы товой  газ. полуфенолы , бензол, 
сера, ядохимикаты и многие дру
гие.

С ельское хозяй ство Эстонии осо 
бенно нуж дается в азотных удоб
рениях. На сланцеперерабаты ваю 
щ ем комбинате имени Ленина в 
1965  году намечается строитель
ство  азотнотукового завода. Разра
ботана технология получения амми
ака из искусственны х сланцевых 
газов.

Ныне Азербайдж ан —  эт о  рес
публика не только нефти, но и 
Больш ой химии. Об этом  с гордо
стью  сообщ ил участникам сессии  
Б . Г . Имам Гули Оглы Г усей 
нов —  директор С у м г а и т с к о г о  
завода синтетического каучука 
имени 40-летия Азербайдж ана. За 
минувш ие пять лет в строй вве
дены  новые предприятия, значи
тельно увеличилось производство 
ряда важных видов продукции. Хи-. 
мическая промыш ленность А зер 
байджана развивается высокими 
темпами, которы е значительно опе
реж аю т темпы развития всей про
мыш ленности республики. Однако 
Азербайдж ан ещ е отстает от зада- 

’ний сем илетнего плана, говорит 
оратор . Причины этого  отставания 
в невыполнении плана строитель
ства  новых производств, опозда
нии с  вводом в действие, а также 
крайне длительных ср оков освоения 
технологических процессов на но
вых объектах. Т ов . Гусейнов от
мечает, что сейчас в республике 
м ного д ел а ется . для устранения 
им ею щ ихся недостатков.

Пришла Большая химия и в Тад
жикистан. Об этом  заявил на засе
дании сессии  П редседатель Совета 
М и н и с  тров Тадж икской С С Р
А . К ахаров. Т рудящ иеся р есп уб 
лики, сказал он, с  радостью  встре
тили весть о  том . что в Тад
ж икистане начнется строительство 
первенца химической индустрии —  
В ахш ского азотнотукового завода. 
Затем  в строй войдет другое круп
ное предприятие —  Таджикский 
электрохимический комбинат. М ы 
уверены , что пройдет немного вре
мени. и потребность республики в 
минеральных удобрениях не толь
ко будет полностью  удовл етворять
ся , но и мож но будет вы возить их 
за пределы Таджикистана.

лов, на наших стройках еще мно
го непорядков. М ы ещ е недоста
точно используем имеющ иеся ре
зервы  и возмож ности, на ряде 
объектов пока ещ е не сумели 
наверстать допущ енное отстава
ние.

Следовало бы , заявляет тов. Ка
чалов. повысить ответственность 
совнархозов и предприятий-заказ- 
чиков, а также отраслевы х коми
тетов и проектных организаций 
за сроки ввода в действие мощ но
стей. Они долж ны  наравне со  
строителями и работниками пред
приятий отвечать за пуск объ ек 
тов в эксплуатацию в установлен
ные сроки, за бы стр ое  освоение 
проектных мощ ностей.

О недостатках в работе проект
ных организаций говорил также
С. А . М овсесян —  первый зам е
ститель Председателя Совета Ми
нистров Армении. Он указал, в 
частности, что киевский институт 
«П ром лроект» и некоторы е дру
гие организации допустили сер ь 
езные ошибки при разработке 
проекта реконструкции и расш и
рения завода синтетического кау
чука в Ереване. Эти ошибки обо
ш лись государству дорого.

П редседатель исполкома М ос
ковского гор одского С о в е т а
В. Ф. П ромы слов говорил об  ог
ромном значении, которое имеет 
развитие химической промышлен

ности для дальнейшей индустриа
лизации, сокращ ения сроков и 
снижения стоим ости  капитального 
строительства.

Опыт применения химических 
материалов в строительстве М ос
квы в течение последних лет 
является ярким подтверждением 
экономической эффекти в н о  с  т и 
внедрения достиж ений химии в 
строительство. В текущ ем году, 
сообщ ил тов. П ромыслов, стр ои 
тельные организации Главмос
стр оя  сделаю т 1 .800  тысяч квад
ратных метров полов с примене
нием синтетического линолеума и 
пластиков. Э то снизит стоим ость 
строительства примерно на 5  мил
лионов рублей и сэкономит стр а 
не около 100  ты сяч кубометров 
древесины тверды х пород. Свыше 
1 .200  ты сяч квадратных метров 
дверей изготовлено из древеш о-во- 
локнистых плит с  применением 
специального синтетического клея. 
Это вы свободит более 2 0 0  ты сяч 
кубом етров древесины. Большой 
эффект дает применение в стр ои 
тельстве санитарно-технического 
оборудования из пластмасс.

Химия, говорит оратор, откры 
вает богаты е возмож ности для 
архитекторов и строителей в со 
здании ими принципиально новых, 
легких, долговечны х и экономич
ных зданий и сооружений, совр е
менной архитектуры.

НОВОЕ И П Е Р Е Д О В О Е -В  ПРОМЫШ ЛЕННОСТЬ
Поставить научно-технический 

прогресс на сл уж бу  коммунисти
ческом у строительству —  боль
шая практическая задача. Об этом 
говорили депутаты в своих вы
ступлениях. Они отмечаю т необхо
дим ость еще более ш ирокого 
внедрения достиж ений науки и 
техники в промыш ленность и сель
ск ое  хозяйство, чтобы  обеспечить 
более бы стры е темпы развития 
экономики, достигнуть новых ру
бежей в великом деле построения 
коммунизма.

Большой вклад в технический 
прогресс нашей страны вносят тру
женики ленинградской промышлен
ности. Внедрение в производ
ство новинок науки и техни
ки, передового опыта стало здесь 
законом. Председатель Совнар
хоза Ленинградского экономиче
ского района А . К. А нтонов в 
своем  выступлении сообщ ил, что 
трудящ иеся Л енинградского эко
номического района, соревнуясь с 
москвичами, за истекш ее пятиле
тие достигли новых успехов в 
развитии производства. Так. темп 
роста, предусмотренный семилет
ним планом на 1965  год по маши
ностроению , достигнут уж е в этом  
году. Выпуш ено за пять лет на 
2 .3  миллиарда рублей сверхплано
вой продукции. Э то  достигнуто.

заявил оратор , главным образом 
за счет роста производительности 
труда на базе внедрения новой 
техники, механизации и автомати
зации производства.

Увеличение выпуска продукции 
ленинградской промышленности, 
подчеркивает тов. Антонов, наме
чено достигнуть не только за счет 
наращивания мощ ностей, но, 
главным образом , за счет внедре
ния новой техники, специализации 
производства, более полного ис
пользования действую щ его обор у 
дования.

Т есную  связь меж ду наращ ива
нием производственны х мощ ностей 
и внедрением в производство но
вой техники, достижений науки 
отметил в своем  выступлении сек
ретарь ЦК Компартии Казахстана 
М. С . Соломенцев. В текущ ем се 
милетии. сказал он, промышлен
ность Казахстана развива л а с  ь 
высокими темпами. Внедрение в 
производство достижений науки и 
передового опыта позволило под
нять производительность труда в 
промышленности на 28  процентов. 
За годы семилетки в Казахстане 
построено и введено в действие 
свы ш е 6 0 0  новых предприятий и 
цехов. С гор достью  отмечает ора
тор. что за эти годы выпуск про
дукции химической промыш ленно

сти увеличился почти в два раза. 
-Проектом плана развития народ
ного хозяйства Казахстана на 
1964 —  1965 годы  обеспечивает
ся дальнейший подъем всех отр ас
лей промышленности и, прежде 
всего, химической индустрии. На
мечено организовать производство 
таких важных химических про
дуктов, как элементарный фюс- 
фор, полиэтилен, ф осф орны е со 
ли, сульф оуголь, этилацетат, ион
но-обменные см олы  и ряд других
важных химических продуктов.
Тов. Соломенцев отмечает, что в 
этом  больш ом деле труженики
Казахстана во многом рассчиты 
вают на помощ ь ученых и спе
циалистов.

О значительных перспективах 
развития экономики Российской
Федерации в предстоящ ие два 
года говорил в своем  выступлении 
заместитель Председателя Совета 
Министров Р С Ф С Р , председатель 
Госплана Р С Ф С Р  депутат К. М. Ге
расимов. Центральное место в

плане Р оссийской Ф едера ц и и,
сказал он, занимает химическая 
промышленность. Особенно бурно 
будут развиваться отрасли хи
мии, производящие пластические
массы , синтетические смолы, хи
мические волокна, синтетический
каучук. Видное место отводит
ся  дальнейшему развитию маши
ностроения. При этом  обеспечи
вается опереж аю щ ее развитие наи
более прогрессивных отраслей ма
ш иностроения, приборостроен и я, 
радиоэлектронной техники. Од
ним из главных условий для уск о 
ренного развития машиностроения 
является дальнейшее проведение 
его специализации, отмечает тов. 
Герасимов, и в первую очередь 
предприятий и цехов, выпускаю
щих заготовки, технологическую  
оснастку и изделия общ его маши
ностроительного применения. На 
специализированных предприятиях 
к концу семилетки предусматри
вается сосредоточить почти четы
ре пятых всего производства

литья, штамповок и нормальных 
редукторов.

Большое внимание техническо
му прогрессу уделил в своем вы
ступлении министр путей сообщ е
ния С С С Р В. П. Бещ ев. Он со о б 
щил. что намеченные Коммунисти
ческой партией мероприятия по 
коренной технической реконструк
ции ж елезнодорож ного транспорта 
успешно осущ ествляются. Свыш е 
70 процентов всего грузооборота 
железных дорог обеспечивается 
сейчас электровозами и теплово
зами. Это не только дает значи
тельный экономический эффект, но 
намного облегчает труд ж елезнодо
рожников. Наряду с  внедрением 
новых прогрессивных видов тя г»  
на транспорте все шире применя
ются средства автоматики и меха
низации трудоемких процессов. В 
этом  деле большая роль принад
лежит ученым ж елезнодорож ного 
транспорта.

Р А З В И Т И Ю  С Е Л Ь С К О Г О  Х О З Я Й С Т В А - Б Ы С Т Р Ы Е  Т Е М П Ы
Быстрый подъам сельскохозяй

ственного производства до уровня, 
полностью обеспечивающ его по
требности населения в продуктах 
питания и промышленности в 
сельскохозяйственном сы рье, — 
один из коренных вопросов ком
мунистического строительства. В 
решениях только что закончив
ш егося Пленума ЦК КПСС и в 
докладе Н. С. Х рущ ева на этом 
Пленуме определена генеральная 
линия в развитии сельского хо
зяйства на современном этапе. 
Эта линия заключается в интен
сификации сельскохозяйственного 
производства, повышении урож ай
ности сельскохозяйственны х куль
тур . повышении продуктивности 
животноводства.

И естественно, что эти важней
шие вопросы ш ироко отраж ены в 
плане развития народного хозяй
ства нашей страны на 1 9 6 4 — 1965 
годы и в Государственном бюдж ете 
на этот ж е период, им уделяется 
больш ое внимание на сессии.

В центре всех выступлений — 
вопросы борьбы за увеличение 
выпуска сельскохозяйств е н н о  й 
продукции, развитие сельскохо
зяйственной химии, механи
зация работ на полях и на 
животноводческих ,фермах. П ред
седатель Президиума В ерховного 
Совета Казахской С С Р И. Ш ари- 
пов в своем  выступлении подчер
кивает, что  жизнь убедительно по
казала', насколько своевременной 
и дальновидной была политика 
партии по освоению  целинных 
зем.ель. Хозяйства целинных рай
онов уж е поставили государству 
свы ш е четырех миллиардов пу
дов товарного хлеба. А  ведь цс-

СТРОИТЕЛЬСТВО И ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС
К ом м унистическая партия, ее 

ленинский Ц ентральный Комитет 
повседневно, настойчиво проводят 
орган и затор скую  ра боту  по прак
тическом у осущ ествл ен и ю  главной 
эконом ической  задачи, поставлен
ной на X X II съ е зд е  КПСС. —  
созданию  материально-технической 
базы  коммунизма. Огромная роль 
в  решении этой  задачи принадле
ж ит капитальному строительству.

В опросам  стр ои тел ьства  посвя
тил св ою  речь зам еститель П ред
седателя С овета  М и н и с т р о в  
Р С Ф С Р , министр строительства 
Р С Ф С Р  Н. Н . К ачалов. В Р о с 
сийской Ф едерации, сказал он, 

республиканское Мини

стер ств о  строительства. В укруп
ненных экономических районах 
республики д ей ствует 2 3  террито
риальных главных управления, 
объединяю щ их более 4 7 0  стр ои 
тельны х тр естов . Д аж е сравни 
тельно небольш ой период, про
шедший после перестройки управ
ления строительством , показы вает 
своеврем ен н ость  и ж изненность 
мероприятий, проведенны х партией 
и правительством  в этой области. 
М инистерство и его  территориаль
ные главки все конкретнее и опе
ративнее руководят стройками, в 
резул ьтате лучш е работаю т стр ои 
тельны е организации.

Однако, отмечает тов. Кача-

Н а с н и м к е :  в зале заседаний третьей сессии Верховного Совета СССР шестого созыва.

Фото Н. Ситникова и А. Стужина. Фотохроника ТАСС.

зт т  ж .  э о г с н э я н е  ж  зт ж : ж  з я ж .  з м ж з ш з п  з ж т я я т в т ж т ш т я ш т  з ш  ж ж - ж ж

лина —  это  не только зерно. Це
линные районы Казахстана за 
пять лет семилетки по сравнению 
с  пятью годами до освоения ц е
лины увеличили заготовку молока 
в 2 ,9  раза, масла —  3 ,6  раза.

Оратор отмечает, что в нынеш
нем году по сдаче хлеба респуб
лика осталась в больш ом долгу 
перед государством . Засуха погу
била огром ны е площади посевов. 
Однако, говорит тов. Ш арипов, 
бы ло бы  неправильно объяснять 
низкие урожаи только тяжелыми 
погодными условиями, все свали
вать на засуху. Есть хозяйства, 
где засухе сумели противопоста
вить вы сокую  агротехнику, новые 
приемы обработки почвы и собра
ли неплохой урож ай. Передовой 
опыт и передовая агротехника 
должны бы ть достоянием всех 
тружеников целины —  т а к о в о  
мнение оратора.

Депутат А . А . Пошкайтите —  
заведующ ая свинофермой колхоза 
«Д р а уга с» Радвилиш кского райо
на Литвы сообщ ила участникам 
сессии, что труженики сельского 
хозяйства республики за послед
ние годы увеличили производство 
и продаж у государ ству мяса, м о
лока, яиц и другой сельскохозяй
ственной продукции. Укрепляет
ся  кормовая база колхозов и 
совхозов , вы росла продук т и в- 
ность скота.

На примерах из жизни родного 
колхоза «Д р а у га с»  тов. Пошкай
тите показывает, что все значи
тельные успехи тружеников ли
товского села стали возможными 
только в условиях советского 
строя, только в дружной семье 
советских народов.

Важным источником повышения 
урожайности и обеспечения гаран
тированного сбора  зерна является 
орош аем ое земледелие. За два го
да в нашей стране намечается 
увеличить площади орош аемых 
земель на 7 6 2  тысячи гектаров, в 
том числе на 3 1 3  тысяч гектаров 
в районах хлопководства. В боль
ших масш табах, в частности, 
предполагается осущ ествить рабо
ты по орош ению  в Узбекистане. Об 
этом  сообщ ил участникам сессии  
Председатель Совета М инистров 
республики Р . Курбанов. Иррига
ция позволит освоить  новые круп
ные массивы  зем ель в Голодной и 
Ш ирабадской степях, в Централь
ной Ф ергане. Сейчас емкость во
дохранилищ  в Узбекистане с о 
ставляет почти 2 ,5  миллиарда 
кубических м етров. И хотя нуж 
ды сел ьского хозяйства в воде, 
как отметил оратор , полностью  не 
обеспечиваются, имеющиеся водо
хранилища и оросительны е си сте
мы помогают реш ать задачу со 
здания устойчивой базы для по
лучения вы соких гарантирован
ных урож аев различных сельско
хозяйственных культур.

Говоря о  некоторы х неотложных 
делах, которыми нужно уж е те 
перь заняться, Н. С. Х рущ ев в 
своем заключительном слове на 
Пленуме Ц К  КП СС подчеркнул 

необходим ость подъема экономики 
отстаю щ их колхозов и совхозов . 
Он заявил, что «н ет  объективных 
причин и условий для того, что
бы  рядом с крепкими, передо
выми хозяйствами находил и с  ь

слабые в экономическом, отнош е
нии колхозы  и сов х озы ». Этот 
вопрос волнует наш народ, и 
вполне естественно, что он при
влекает внимание и депутатов Со
ветского парламента. Председа
тель Совета М инистров Бело
руссии Т . Я. К иселев констати
ровал, что в республике темпы 
развития и уровень сельскохо
зяйственного производства ещ « 
значительно ниже, чем предусм от
рено семилетним планом, Имеет
ся немало экономически слабы х 
колхозов, низки урожаи сельско
хозяйственных культур. В ка
честве одной из мер подъема э к о 
номики хозяйств тов. Киселев 
назвал повышение к у л ь ту р ы . зем 
леделия. Но республика получает 
очень мало минеральных удобре
ний. Сейчас откры ваются перспек
тивы химизации сельскохозяй
ственного производства. В этой  
связи оратор подчеркивает необхо
димость разумного использования 
минеральных удобрений, внесения 
их именно под те культуры, ко
торы е дают в Белоруссии осн ов
ную сельскохозяйственную  про
дукцию и реш ают успех создания
прочной кормовой базы.

• • *
О ратор сменяет оратора. Пред

ставители разных республик о г 
ромного нашего государства гово
рят с  вы соких кремлевских трибун 
и в С овете Союза и в С овете На
циональностей о  том, как сов ет 
ские люди претворяют в жизнь 
грандиозные планы партии по 
коммунистическому строительству. 
Цифры, расчеты, экономические 
выкладки показывают, ч т о .з а д а 
ния семилетки выполняются у с 
пешно, страна уверенно продви
гается по пути, намеченному X X II 
съездом  партии. С оветские люди 
полны реш имости досрочно выпол
нить задания семилетки.

Выступления депутатов проник
нуты глубокой заботой об  усп еш 
ном выполнении поставленных 
Коммунистической партией задач 
в области дальнейшего развития 
экономики и культуры . Участники 
сессии вносят конкретные предло
жения по улучш ению организа
торской работы в различных от
раслях народного хозяйства, по 
изысканию дополнительных ре
зервов для увеличения выпуска 
продукции и подъема производи
тельности труда.

В своих выступлениях посланцы 
народа отмечают, что представ
ленные на рассмотрение В ерхов
ного Совета проекты Г осудар
ственного плана развития народ
ного хозяйства и Государственного 
бю дж ета С С С Р  на 1964  —  1965 
годы полностью  отвечаю т задачам 
осущ ествления решений X X II 
съезда партии и декабрьского Пле
нума ЦК КПСС. Проекты обесп е
чивают дальнейший рост экономи
ки страны , расцвет культуры , по
вышение материального благосо
стояния советских людей, укреп
ление обороноспособности  страны .

18 декабря третья сессия  В ер
ховного Совета С С С Р  ш естого 
созы ва продолжала свою  работу.

(Корр. ТАСС).
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тел ьство третьей  очереди  амми- 
Ц ачного производства , где будут
•  получать в ы со  кокон центр про
р ван н ы е виды удобрений. Здесь 
у  вы растут и д р уги е цеха по
•  производству минеральных удо- 
Жбрений.
У  К оллектив управления «К ав-
•  эл ектром он таж » богат славны- 
1 м и  трудовы м и традициями. Он

»*: монтировал первенец черной 
^металлургии Закавказья —  Ру- 
}ставский металлургический за- 
\ вод. устанавливал эл ектрообо

р у д о в а н и е  на азотнотуковом  за- 
Щ воде и одним из первы х рапор
т о в а л  о  выполнении ответствеи- 
у н ы х  заданий на производстве
•  капролактама.
К —  Но сей час нам предстоит
■ вы полнить больш ие работы на 
М другом важном объ екте  Боль- 
§ ш о й  химии —  заводе синте
т и ч е с к о г о  волокна. —  сказал 
V: на митинге бригадир управле- 
1 н и я  «К ав эл ек тр ом он таж » тов.
•  В . Д р обот . —  Наши монтаж- 
У ники сд ел аю т все, чтобы при
б л и з и т ь  день пуска этого ново- 
© г о  гиганта хим ической промыш-
■  ленности республики.
П На трибун е —  директор Ру- 
У став ск ого  азотн оту ков ого  за во- 
§  да участник Пленума ЦК 
П К П С С  тов. А . Сагареиш вили. 
У  П одводя итоги  огром ной  рабо- 11 ты. проделанной на о со б о  важ- 
Шной стройке, он сказал:

—  Вся страна помогала стр о 
ить производство капролакта- 
ма. М ы монтировали обор уд о
вание с  маркой почти всех хи
мических, маш иностроительных 
и арматурных заводов страны.

Т ов. А . Сагареишвили горя
чо благодарит Центральный Ко
митет Компартии Грузии, Со
вет М инистров Грузинской 
С С Р . Руставский городской ко
митет партии, строителей и 
монтаж ников треста «Закметал- 
л у р гстр ой » , комсомольские ор
ганизации Руста ви —  всех 
тех , кто способствовал  бы стрей 
ш ем у вводу в действие хими
ческих объ ектов .

С л ово  предоставляется се 
кретарю  Р уставск ого  горкома 
ком сом ола К. Ж амиерашвили. 
Он говорит, что комсомольцы 
и молодеж ь Рустави  горды тем, 
что внесли немалую лепту в 
соор уж ен и е важнейших произ
водств . Во всесою зном  соревно
вании по итогам работы треть
его  квартала ударная ком со
мольская стройка Рустави за
воевала второе место.

—  К ом сом ольцы  Рустави,
—  говорит К. Ж амиераш вили,
—  заверяю т Центральный Ко
митет КП СС и С овет Мини
стр ов  С С С Р , что весь ж ар сво
их м олоды х сердец  они отда
дут делу осущ ествления реш е
ний декабрьского Пленума ЦК 
нашей партии.

Тепло встреченный присут

ствующ ими на митинге вы сту
пил секретарь Центрального
Комитета К оммунистической 
партии Грузки, председатель
Б ю р о ЦК КП Грузии по руко
водству пром ы ш ленностью  и 
строительством  тов . Г. А . Ге- 
гешидзе.

— Д орогие товарищ и! —  
обратился к присутствую щ им 
тов. Г. А . Гегеш идзе. — Раз
решите мне от  имени и по по
ручению Ц ентрального Коми
тета К оммунистической партии 
Грузии, Совета М инистров и 
Президиума В ерховного Совета 
Грузинской С С Р  горячо по

здравить строителей, монтаж
ников, проектировщ иков и хи
миков Руставского азотнотуко
вого завода с замечательной тр у 
довой победой — введением в 
строй комплекса цехов по про
изводству капролактама, а 'т а к 
ж е дополнительных мощ ностей 
по производству минеральных 
удобрений.

—  Как подчеркивается в 
приветствии ЦК КП СС и С ове
та М инистров С С С Р . —  про
должает далее тов. Г. А . Геге
ш идзе, —  плоды ваш его само
отверж енного труда —  это су 
щественный вклад в дело соз
дания в стране изобилия товаров 
народного потребления и сель
скохозяйственной продукции.

Каждый Пленум ЦК КПСС 
является больш им собы тием  в 
жизни партии и народа. Де

кабрьский Пленум ЦК займет 
особое  м есто в борьбе совет
ского народа за выполнение 
решений X X II съезда партии, 
так как он вы работал гран
диозную  программу развития в 
стране химической промышлен
ности. Это программа четко и 
ясно изложена в докладе и за
ключительном слове Никиты 
Сергеевича Х рущ ева, в Поста
новлении Пленума ЦК КПСС.

Пленум ЦК КП СС считает 
необходимы м сосредоточить вни
мание партии и народа на у с 
коренном развитии химической 
индустрии, ш ироком использо
вании достижений химии для 
технического прогресса в на
родном хозяйстве, дальнейшего 
увеличения производства про
дуктов сел ьского хозяйства и 
товаров народного потребления.

Далее тов . Г. А . Гегешидзе 
говорит о  том , что с  вводом в 
строй Р уставского производства 
капролактама страна получит 
тысячи тонн вы сококачествен
ного капронового сы рья для 
текстильной и легкой промыш 
ленности, кордное волокно и 
другие народнохозяйственные 
продукты.

Сегодня трудящ иеся Р уста 
ви отм ечаю т ещ е одну больш ую  
тр удовую  победу: вступили в
строй  новые цехи по производ
ству  минеральных удобрений. 
За счет расширения Р уставско
го азотнотукового завода вве

дены в действие дополнитель
ные мощ ности по производству 
синтетического аммиака, азот
ной кислоты, аммиачной сели
тры . а также сульфата аммо
ния, который будет вы рабаты 
ваться из отходов капролакта
ма. Сейчас Руставский химиче
ский завод сум еет выпускать 
сотни тысяч тонн минеральных 
удобрений в год.

—  Теперь сл ово за вами, то 
варищи эксплуатационники, —  
обращ ается к химикам тов. 
Г. А . Гегешидзе. —  Вам пред
стоит как мож но бы стрее о с в о 
ить новые мощ ности, обеспе
чить выпуск вы сококачествен
ной продукции. По примеру Л и
сичанского химического комби
ната коллектив Р уставского 
азотнотукового завода должен 
поставить перед собой  зад ач у— 
превратить свое  предприятие в 
образцово-показательное.

С интересом выслушали при
сутствую щ ие рассказ товарищ а 
Г. А  Гегешидзе о  новых рубе
жах Большой химии республики.

Так. Кутаисский литопонный 
завод должен производить д о
полнительно тысячи тонн мед
ного купороса. Предполагается, 
что уж е в будущ ем  году Р у с
тавский завод синтетического 
волокна выдаст кордное волок
но —  сы рье для шинной про
мыш ленности. На азотнотуко
вом заводе войдут в строй  но
вые мощ ности по производству

ядохимикатов, в частности, ци
анистых солей; Ускоренными 
темпами долж но идти в Рустави 
строительство цехов перманга
ната калия, аминов, двуокиси 
марганца и других.

—  Все эти задачи нам, без
условно. по плечу, —  говорит 
тов. Г. А . Гегеш идзе, —  но, что
бы их успеш но выполнить, не
обходим о прежде всего довести 
до каж дого труженика материа
лы Пленума. Каждый советский 
человек должен глубоко уяс
нить себе свое  м есто в общ ена
родной борьбе за ускоренное 
развитие химической промыш
ленности. Надо коренным о б 
разом улучш ить организацию 
строительства химических пред
приятий и комплектования их 
оборудованием, сделать более 
боеспособны ми строительны е и 
монтажные организации, заня
тые на объектах Большой хи
мии, обеспечить их хорош о под
готовленными кадрами, меха
низмами, транспортом.

Партийные, проф сою зны е и 
комсомольские организации обя
заны оказы вать всемерную  по
мощ ь строителям предприятий 
химической промышленности, 
установить повседневный кон
троль за выполнением заданий 
по вводу в строй  мощ ностей.

Надо изо дня в день наращи
вать темпы строительства пред- П 
приятий Большой химии, б о -У  
роться за новые успехи в с о - 1  
циалистическом соревновании, Щ 
отдавать все силы и энергию  У 
созданию  м атериально-техннче-1  
ской базы  коммунизма.

В заключение своего в ы ст у п -у  
ления тов. Г. А . Гегеш идзе в ы -|  
разил твердую  уверенность в Ц  
том, что трудящ иеся а зот н оту -^  
нового завода, строители и мои-М  
тажники, претворяя в ж и з н ь !  
решения декабрьского П ленум а, | 
т ш  КПСС, возьм ут новые р у -У  
бежи в развитии химической !  
промышленности Грузии н а ' ’  
этом ударном фронте борьбы  заМ  
коммунизм. Ц

Тов. Г. А . Гегешидзе п р о в о з -у  
глашает здравицу в честь сл ав-А  
ных строителей, работников х и - §  
мической промышленности и У 
Коммунистической партии С о -1  
ветского Союза.

• * *  ж

Участники митинга в о б е т а -*  
новке огром ного подъема п р и - !  
няли приветственную телеграм- ”  
му в адрес ЦК КПСС, Совета 
М инистров С С С Р  и лично Ни
киты Сергеевича Хрущ ева.

Р. БЕРИДЗЕ,
Я. ГОРЕЛОВ.

(Спец. корр. «Зари Востока

■ зш т -за т . зи я е т  а к я к  . ж  : ж : : ж  : ж  . ж  ж :  ж :  ж -
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Исключительно важная роль 

в развитии экономики страны 
в настоящ ее время принадлежит 
химической промышленности,:! 
как важнейшему рычагу даль
нейшего подъема сельского хо 
зяйства, других отраслей произ
водства и роста народного бла
госостояния.

(Из Постановления декабрьского Пленума ЦК КПСС).

гл л л л % .

На новых рубежах
1 Яркое, незабываемое впечат

ление произвели на нас. участ
ников Пленума ЦК нашей пар
тии, выступления Никиты Серге
евича Хрущ ева, большой дело
вой разговор, развернувшийся 
вокруг проблемы ускоренного 
развития химической промыш
ленности в стране. -~-

Очень четко и точно сф орм у
лирована Никитой 'Сергеевичем 
огромная роль химической науки 
в народном х о з я й с т в  страны на 
современном этапе. «Д ать пол
ный простор химической науке — 
значит получи 1ь громадный вы
игрыш и в темпах экономическо
го развития страны ».

И эго  действительно так. Хи
мия— одна из самых-революцион
ных наук, производящая зача
стую  подлинный переворот в от
дельных отраслях промышлен
ности. стимулирующ ая мощный 
прогресс всего народного хозяй
ства.

Пленум ЦК КПСС поставил 
больш ие задачи перед нами, 
ученымн-химиками. Мы призва
ны умножить свои усилия по со
верш енствованию химических 
процессов, разрабатывать сп осо
бы получения новых вы сокока
чественных материалов, полно и 
комплексно использовать исход
ное сы рье.

Наш институт проводит опре
деленную работу в этом направле
нии. В частности, мы активно ве
дем исследования в области хими
ческой и электрохимической пе
реработки марганцевых руд. Раз- 
рабатыва ю тся . соверш енствую т
ся методы получения металличе
ского марганца вы сокой ч | у г о т ы , 

сп особы  рационального использо
вания бедных, так называемых 
некондиционных марганцевых 
руд  и отходов обогащ ения мар
ганца. .

Плодотворней оказалась рабо
та сотрудников института в со 
друж естве с  инженерами и рабо- 

! чими Р уставского азотнотуково
го завода по налаживанию про
изводства перманганата калия

Н. ЛАНДИА, 
директор Института прикладной 

химии и электрохимии, член- 
корреспондент Академии наук 

Грузинской ССР

оригинальным электрохимиче
ским методом. Сейчас цех пер
манганата калия, носящий зва
ние коллектива коммунистиче
ского труда, успеш но наращива
ет мощ ности.

В свете поставленной Плену
мом задачи по комплексному ис
пользованию сы рья больш ой ин
терес представляют исследова
ния. связанные с  переработкой 
барито полиметаллических руд 
М аднеульского месторождения. 
Мы добиваемся получения из 
этих руд кроме основных компо
нентов также редких рассеянных 
элементов и сульфидной серы.

Химизация сельского хозяй
ства —  одна из основных про
блем, стоящ их сейчас перед на
укой. И мы стремимся не ос
таться в долгу перед труженика
ми полей. В институте ведутся 
перспективные работы  по полу
чению торфо минеральных, маг
ниевых и ф осф оросодерж ащ их 
удобрений.

В связи с вопросами, затрону
тыми на Пленуме ЦК КПСС, 
нам безусловно придется пере
строить св ою  работу. Нужно 
признаться, что недостатки в 
деятельности научно-исследова
тельских учреждений, на кото
рые указывал Н. С. Хрущ ев, 
свойственны и нашему институ
ту. Мы также зачастую  затяги
ваем внедрение ценных разрабо
ток в промышленность.

Очень своевременна постанов
ка вопроса о  профилировании и 
специализации институтов, выде
лении головных научных учреж
дений. ответственны х за разра
ботку крупных теоретических 
проблем и технический прогресс 
в определенной отрасли химиче
ской промышленности. Кое-что 
в этом  направлении нами уже де
лается. Например, наш институт

сейчас специализирует
ся  на решении вопро
сов . связанных с  неор
ганической химией и 
электрохимией.

Нао очень радует большая за
бота партии и правительства о 
развитии химической науки. На
меченные Пленумом мероприя
тия по усилению снабжения на
учных учреждений оборудова
нием. высококачественными ре
активами и материалами, устра
нение бюрократических препон 
в планировании научных работ и 
на пути внедрения результатов 
исследований в промышленность 
дают нам новый стимул в работе.

Планы намечены грандиоз
ные, беспрецедентные в мировой 
практике. Но нам они по плечу, 
и нет сомнения, что их советский 
народ выполнит.

Н а с н и м к е  их четверо (слева направо): электрослесари Д. Сей
ранов. Н. Джикашвили, секретарь партбюро цеха аммиачной селитры 
п . Гоголадзе и электрослесарь А. Агладзе с Руставского азотнотукового 
завода. Они — солдаты той армии, которая ныне ведет генеральное на
ступление на новые рубежи Большой химии.

Фото Е. Сусуникашвили.

В. ДЖ АШ И,
главный агроном Болнисского производственного управления

Как один большой, яркий, на
сыщенный радостными событиями 
день, промелькнула неделя, прове
денная в Москве, на Пленуме ЦК 
партии.

Само собой разумеется, что те 
места в докладе Н. 0. Хрущева и 
в выступлениях участников Пле
нума, в которых затрагивались 
вопросы сельского хозяйства, я 
слушал с особенным вниманием. 
Совершенно справедливы слова 
Никиты Сергеевича, сказан
ные в адрес специалистов 
сельского хозяйства: «Широкое 
внедрение химии в сельское хо
зяйство предъявляет исключитель
но высокие требования к руково
дителям производства, специа
листам, ко всем, кто имеет отно
шение' к использованию удобре
ний».

И действительно, чтобы со зна
нием дела использовать минераль
ные и органические удобрения, 
надо как следует изучить их свой
ства, потребность в них, усвоя
емость растениями и т. п. Иначе 
земля не отблагодарит за эаботу. 
А там. где научились пользовать
ся этим мощным рычагом, ре
зультаты получаются отличные.

Докажу это на примере хозяйств 
нашего управления. Земледельцы 
бахралойского колхоза «Победа» 
этим летом обработали почву су
перфосфатом, сульфатом аммония, 
внесли гербициды. II им удалось 
собрать с каждого из 1.600 гек-

Сегодня и завтра химиков Рустави
Химия —  молодая отрасль 

промышленности нашего горо
да. Бурно развивается она се
годня, но еще величественнее 
ее размах завтра.

Руставский азотнотуковый 
завод — первенец химической 
промышленности города — по
строен восемь лет назад. Тогда 
ов и начал вырабатывать мине
ральные удобрения — аммиач
ную и натриевую селитру. За 
минувшие годы завод вырос в 
одно из крупнейших химических 
предприятий страны.

Особенно большие перемены 
в жизни предприятия произо
шли после майского Пленума 
ЦК КПСС, который состоялся в 
1958 году. Здесь интенсивно 
развернулись работы по расши
рению сущ ествующ их цехов с 
таким расчетом, чтобы значи
тельно увеличить производство 
пенного минерального удобре
ния — аммиачной селитры. В 
осуществление этой задачи 
большой вклад внесли комму
нисты азотнотукового завода и 
треста «Закметаллургстрой». Они 
работали там, где было труднее

Т. МЕНТЕШАШВИЛИ, 
первый секре!арь Руставского горкома партии

всего, где личным примером 
нужно было вести за собой лю 
дей. Результаты этой работы не 
замедлили сказаться.

Чтобы увеличить производство 
миперальных удобрений, рустав- 
ские химики вскоре сдали в экс
плуатацию новую грануляцион
ную башню в цехе аммиачной 
селитры.

Коллектив завода, накопивший 
богатый опыт, способен сейчас 
решать сложные проблемы, свя
занные с совершенствованием 
технологии, ремонтом оборудова
ния. изготовлением запасных ча
стей й деталей для машин и ап
паратов. На заводе проведена 
серьезная работа по внедрению 
новых технологических процес
сов. В результате этого улучши
лось качество продукции.

Большим экзаменом для всего 
коллектива завода было стро
ительство производства капролак- 
тама. Этот экзамен руставские хи-

Я безме р н о 
счастлив, ч т о  
мне д о в е л о с ь  
уч а ствова ть  в 
работе Пленума
ЦК КПСС. С огромным интере
сом слушал я доклад и за
ключительное слово товарища 
Н. С. Хрущева. В этих выступле
ниях указаны новые пути уско
ренного развития химической п р о  
мышлепности как важнейшего 
условия подъема сельскохозяйст
венного производства и роста бла
госостояния народа.

Мы, труженики села, возлагаем 
особые надежды на развитие хи
мической индустрии. Резкое уве
личение производства минераль
ных удобрений и других химиче
ских средств для борьбы с сорня
ками. болезнями и вредителями 
растений открывает перед каж
дым колхозом, совхозом широкие 
перспективы, позволяет значи
тельно поднять урожайность по
лей и плантаций.

В текущем году наш колхоз по
лучил неплохой урожай пшепины. 
С каждого гектара собрали по

ШИРОКИЕ ПЕРСПЕКТИВЫ
Н. КОЧИАШВИЛИ, 

председатель колхоза села Джапаридзе Сигнахского 
изводственного управления

про-

29,5 центнера верна, а со 145 гек
таров, заправленных минеральны
ми удобрениями, взяли по 33 
пенгнера. За счет удобрений—507 
центнеров хлеба дополнительно! 
Привес немалый. А если дать 
удобрения полной мерой на всю 
площадь посевов пшеницы, кото
рая этой осенью заняла 2.485 
г-ктаров, то станет очевидным, 
что хозяйство можо^ производить 
хлеба значительно больше, чем 
сейчас.

По кукурузе еще более яркая 
картина: разнипа в урожае с
удобренных суперфосфатом уча
стков и с тех, что не получили 
минеральных удобрений, состави
ла 5,3 центнера на гектаре.

Солидную прибавку урожая от 
применения минеральных удобре
ний дают виноградники.

1 9  Ь З г. 19 65  г. 1 9 7 0  г,-'
В 1965 гопу производство химических волокон в Советском Союзе 

возрас1б 1 по сравнению с нынешним ю дом  почти в полтора раза, а к 
1970 году —• в 4,4 раза.

Наши колхозники с каждым го
дом все больше убеждаются в си
ле минеральных удобрений, но 
получаем мы их пока мало. Ме
роприятия, намеченные Пленумом 
ЦК КПСС по резкому увеличению 
производства удобрений, радуют 
тружеников села.

Можно сказать, что химия уже 
«прописана» в нашем колхозе на 
постоянное жительство. С помо
щью гербицидов (хотя мы и полу
чаем их в небольшом количестве) 
уничтожаем сорняки, другие хи
мические средства используем 
для лечения растений и для борь
бы с вредителями сельского хо
зяйства. Химия становится нашим 
постоянным п надежным помощ
ником в борьбе за высокие и ус
тойчивые урожаи.

Поставленная партией задача 
увеличить за семилетие » произ
водство минеральных удобрений 
до 70 — 80 миллионов тонн без
условно будет выполнена. Но мы 
хорошо понимаем, что правильно 
и полностью использовать боль
шие возможности химизации 
сельского хозяйства можно лишь 
при условии проведения всех 
других необходимых мероприя
тий. повышения культуры земле
делия.

Большой урожай завоевывает
ся повседневным наппяжеяным 
трудом. строгим соблюдением 
правил агротехники. Наш колхоз 
имеет определенные предпосылки

к тому, чтобы в 
будущем году 
сделать новый 
шаг вперед в 
п р о и з в о д с т в е  

зерна, винограда, кормов для 
скота, мяса, молока, и дру
гих продуктов. Мы тщательно 
продумали порядок использова
ния -земель, улучшаем обработку 
почвы, ежегодно вывозим органи

ческие удобрения. Озимую пшени
цу посеяли семенами урожайного 
сорта «безостая-1». яровой клин 
вспахан под зябь. В колхозе на
чал работать кружок по изучению 
агрохимии. Слушатели этого 
кружка — бригадиры, звеньевые, 
заведующие фермами, механиза
торы изучают свойства, назначе
ние, способы  применения мине
ральных удобрений и химических 
средств зашиты растений.

В дни работы Пленума ЦК 
КПСС я познакомился с предсе
дателем колхоза имени Ленина 
Снегиревского района Николаев
ской области Степаном Дмитрие
вичем' Танченко. Колхоз этот хо
роший. передовой. Договорились, 
что будем соревноваться.

Развертывая борьбу за выполне
ние решений декабрьского Пле
нума ЦК КПСС, мы видим свою 
задачу в том. чтобы мобилизовать 
все свои резервы. значительно 
повысить урожайность полей и 
продуктивность животноводства.

Джапаридзевпы горячо одобря
ют ^мероприятия Коммунистиче
ской партии о химизации народ
ного хозяйства. На заботу партпи 
о  дальнейшем подъеме сельско
хозяйственного производства и ро
сте благосостояния народа мы 
ответим новыми тоннами зерна, 
мяса, молока и другой сельско
хозяйственной продукции.

мики с честью выдержали. В дни 
работы декабрьского Пленума 
ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР сердечно поздравили рус- 
тавских строителей, монтажников 
и химиков, которые ввели в строй 
комплекс цехов по производству 
капролактама — ценного сырья 
для получения синтетических 
волокон, корда и других необхо
димых для народного хозяйства 
товаров, а также дополнитель
ные мощности по производству 
минеральных удобрений.

В ноябре прошлого года нача
ло работать опытное производ
ство Руставского завода синте
тического волокна. Выпускаются 
уже три вида капроновой ниги— 
«150», «300» и эластин. А рядом с 
опытным производством строит
ся завод, который даст свою  пер
вую продукцию к концу буду
щего года.

Весной нынешнего года в кок
сохимическом цехе Руставского 
металлургического завода всту
пила в строй установка для 
производства инден-кумароновой 
смолы. Новая продукция нужна 
для производства лаков и кра
сок, изоляционных и облицовоч
ных материалов, пластмасс, ас
фальта. искусственной кожи, ли- 
линолеума п т. д.

Тайов путь руставских хими
ков от майского до декабрьского 
Пленума ЦК КПСС.

Декабрьский Пленум открыл 
новые огромные возможности 
для развития химической про
мышленности и химизации на
родного хозяйства страны. В 
докладе товарища Н. С. Хрущ е
ва, его заключительном слове, в 
решениях Пленума определены 
величественные задачи по соз
данию Большой химии, имеющей 
важное значение для увеличе
ния производства продуктов

сельского хозяйства и роста бла
госостояния трудящихся.

Слушая выступления участни
ков Пленума. я думал о  боль
шой, интересной работе, которую 
проводит молодой коллектив це
ха су.’шфата аммония. Началь
ник этого цеха кандидат техни
ческих наук А. Шапатава, тех
норук Г. Мхитарян, механик 
С. Бежанов вместе с руководи
телями производства капролак
тама и азотнотукового завода 
решили изменить схему отгруз
ки сульфата аммония. Что это 
даст? Огромный корнус готово
го продукта можно будет ис
пользовать для производства 
смешанных и комбинированных 
удобрений, содержащих в себе 
азот, фосфор. калий и другие 
стимулирующие рост урожайно
сти сельскохозяйственных куль
тур компоненты.

На Пленуме отмеч а л и с ь 
недостатки в работе Совнар
хоза республики. Это обя
зывает не только работников 
Совнархоза, но и строителей, 
монтажников треста «Закметал
лургстрой», коммунистов нашего 
города так организовать дело, 
чтобы своевременно ввести в 
строй новые мощности Большой 
химии, в частности завод синте
тического волокна.

Велики перспективы дальней
шего развития химической 
промышленности города. Доста
точно сказать, что на азотноту
ковом заводе предполагается соз
дать мощное производство амми
ака. Будут построены также но
вые цехи по выработке мочеви
ны, меламинов, аминов, пермап- 
ганата калия, двуокиси марган-* 
ца, солей марганца, карбамид- 
ных солей и другой продукции.

Осуществляя решения дека
брьского Пленума ЦК КПСС, 
руставцы не пожалеют сил для 
того, чтобы сделать свой родной 
город центром химической про
мышленности республики.

таров по 17,6 центнера зерна 
пшеницы. В  колхозе имени Руста
вели села Сарачло, где тоже дру
жат с химией, получили урожай 
в 18 центнеров^ на площади 540 
гектаров. А в Качаганском совхо
зе удобрения в почву вносились с 
самолета. Они равномерно покры
ли поля, на которых осенью уда
лось снять по 19 центнеров зер
на с гектара.

Но далеко не все хозяйства' на
шего управления столь же ак 
тивно использовали удобрения. 
Возможно, причина этого заклю
чается в нежелании некоторых 
руководителей «возиться» с удоб
рениями, а может, сказывается и 
нехватка их. Так или иначе, в 
будущем году все хозяйства Бол
нисского управления возьмут ми
неральные удобрения на воору
жение. И тогда мы сумеем добить- 
ся среднего по управлению урожая 
в 18,7 центнера зерна с гектара 
и сдадим государству 77.470 
тонн хлеба.

З а д а ч и
определены

Г. ДЕМЕТРАШ ВИЛИ, 
руководитель бригады коммуни
стического труда управления , 

«Химпромстрой*

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
явился знаменательной вехой в жиз
ни всего советского народа. П ро
грамма по ускоренной химизации 
народного хозяйства, намеченная в 
докладе Никиты Сергеевича Хру
щева и в Постановлении Пленума, 
будет способствовать дальнейшему 
росту благосостояния народа. Хлеб, 
одеж да, обувь, дешевые и прочные 
промышленные изделия — вот что 
такое химия.

Коллектив нашего управления 
более трех лет сооружал корпуса 
производства капролактама. Ныне 
наш труд успешно завершен. Про
изводство капролактама в строю! 
Центральный комитет КПСС и Со
вет Министров СССР сердечно 
поздравили строителей,. монтажни
ков. химиков с достижением этой 
замечательной победы.

Производство капролактама — 
это 23 корпуса, П подстанций, в 
том числе так называемая *ну
левая подстанция» —  одна из са
мых крупных в республике, десят
ки вспомогательных сооружений. 
Вот какой большой объем работ 
пришлось выполнить строителям и 
монтажникам! Но наш труд оку
пится сторицей.

Капролактам —  это сырье для 
синтетического волокна, из кото
рого будут вырабатывать различ
ные искусственные ткани, автопо
крышки и другую  промышленную 
продукцию.

Строителям, участвующим в ра
боте Пленума ЦК КПСС, очень 
понравилось то место из доклада 
Никиты Сергеевича Хрущева, где 
он предлагал создать специализи
рованные строительные организа
ции. В Р*щстави такая организа
ция имеется —  это « Синтетстрой». 
Н о сейчас, видимо, ее придется 
укрупнить, оснастить механизмами, 
помочь ей квалифицированными 
кадрами с  тем, чтобы она могла 
ускорить строительные работы на 
сооружении завода синтетического 
волокна.

Наше управление, как и прежде, 
удет сооружать новые объекты 

на азотнотуковом заводе Рабо
ты здесь —  непочатый край. Бу
дут расширяться аммиачное про
изводство. вырабатывающее мине
ральные удобрения, строиться но
вые цехи.

Коллектив нашей бригады по
лон энергии. Строители решили 
выполнять задания на 170 —  180 
процентов.

Коллектив азотно
тукового завода озна
меновал декабрьский 
Пленум ЦК КПСС 
новыми трудовыми 
успехами. В канун Пленума на 
нашем предприятии вступили в 
строй новые мощ ности по произ
водству минеральных удобрений, 
коллектив цеха перманганата 
калия рапортовал о  выполнении 
годовой программы. Значитель
но подтянулись в работе и дру

г и е  цехи завода.
Но это  только начало. Рус

тавские химики могут и будут 
трудиться ещ е лучше. Мы рас 
полагаем большими резервами 
дальнейшего роста производства. 
Д остаточно сказать, что на каж-

Р а с т и т ь  к а д р ы  с п е ц и а л и с т о в

: КРАСНОРЕЧИВЫЕ ЦИФРЫ
♦  Капи т а л ь -  

ные вложения
химическую про- 
м ы ш л е н н о е г ь  
страны за пять 
лет семилетки составляют 5.3 миллиарда рублей, что 
почти я полтора раза больше, чем за все предшест
вовавшие майскому Пленуму (1958 год) 40 лет Совет
ской власти.

ф С начала семилетки производство синтетических 
смол и пластических масс возросло в 2,3 раза, техни
ческих волокон — в 1.9 раза, минеральных удобре
ний — в 1.6 раза. .

ф В нашей стране за последние пять ле1 производ
ство химических волокон возросло со 166 до 310 
сяч тонн, то есть почти в два раза.

|Ы-

ф Чистый до
ход от мероприя
тий по химизации 
промышленное т и 
и сельского хо

зяйства за 1964— 1970 годы в целом по Советскому 
Союзу составит почти 57 миллиардов рублей при ка
пи 1аловложеииях за этот же период в сумме 42 
миллиарда рублей.

ф В 1963 году в Грузии будет произведено суль
фата аммония почти в два раза больше, чем в 
1958 ю лу.

ф В результате строительства новых и расширения 
действующих предприятий валовая продукция хими
ческой промышленности Грузии в 1965 году по срав
нению с 1958 годом увеличится в четыре с  лишним 
раза.

3 . САРДАНАДЗЕ, 
старший аппаратчик Руставского 

азотнотукового завода

дую  тонну капролактама пред
приятие будет вырабатывать б о 
лее пяти тонн сульф ата аммо
ния. Вот почему так важно в 
кратчайшие сроки освои ть  про
ектную мощ ность молодого 
производства.

Не скрою , что в корпусах про
изводства капролактама пока 
часты  случаи нарушения техно
логической дисциплины. Их сле
дует свести  к минимуму, иначе 
достигнуть проектной мощ ности 
будет очень трудно. В борьбу 
против нарушителей технологи
ческой дисциплины обязан 
включиться и заводской коми
тет комсомола. Сейчас как ни
когда ярко должны светить ком 
сом ол ьские прож екторы .

Никита Сергеевич Х рущ ев в 
своем  заключительном слове на 
Пленуме ЦК КПСС говорил о  
больш ой роли комсомольцев и 
молодеж и в создании мощной 
химической индустрии страны. 
М ы должны оправдаигь доверие 
партии.

В Постановлении Пленума 
ЦК КПСС поднят вопрос о  под
готовке кадров для химической

промышленности. В Постановле
нии, в частности, говорится, 
что следует «расш ирить сеть и 
Увеличить контингент обучаю 
щ ихся в высш их и средних спе
циальных и профессионально- 
технических учебны х заведе
ниях, создать курсы  по подго
товке рабочих основны х специ
альностей. наладить обучение их 
практике работы  на передовы х 
родственны х предприятиях»

А что мы видим в Рустави: 
в городе есть рем есленны е учи
лища, которы е готовят кадры 
для строительны х организаций 
металлургии, а вот училища 
для подготовки химиков нет. 
А  ведь этого  тр ебу ет  сегодня
шний день: нам необходим ы  ква
лифицированные кадоы  рабочих 
ведущ их специальностей.

Ш естой год семилетки на по
роге. Руставские химики всту
пают в него с  хорош им настрое
нием. П ретворить наши планы 
в жизнь нам пом огут решения 
декабрьского Пленума ЦК КПСС.

Т О К 2*
стр.

18 декабря 1963 года.
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ГЛУБОКАЯ ВЕРА В СИЛЫ МИРА
П А Р И Ж , 16 декабря. К орр. 

Т А С С  Ю. П оном арев передает: 
Реш ения Пленума ЦК КПСС 
и сессия В ерховного Совета 
С С С Р  занимают ведущ ее место 
в здеш них газетах, несмотря на 
то, что в сам ом  Париже проис
ходят в эти дни встречи мини
стр ов стран Н А Т О  и начала 
р аботу  очередная сессия совета 
С евероатлантического блока'

Если во дворце Н АТО , по 
единодуш ном у мнению газет, 
вряд ли будут приняты «сенсэ-^ 
ционные реш ения», то  из Крем-’  
ля. указы ваю т они. надо ждать 
сообщ ений первостепенной важ
ности. «С оветски й  С ою з, —  
пишет газета «П а р и -ж ур », — 
бросил мирны й вы зов запад
ным держа.вам, сделав жест 
доброй  воли и дав понять, что 
разрядка меж дународной напря
ж енности долж на продолж ать
с я » .

О бозреватель газеты «Л ибе- 
расьон » П ьер Б орель сопостав
ляет реш ения, принятые на 
Пленуме ЦК КП СС, и повестку 
дня сессии В ерховного Совета 
С С С Р  с заботами, которы е вол
нуют министров стран Н АТО . 
«С оветский  С ою з сокращ ает во
енный бю дж ет, —  сообщ ает га
зета в набранном крупным 
ш рифтом заголовке, —  ...а в 
Париже представители Запада

обсуж даю т проблемы ' «м н ого
сторонних ядерны х сил»^. А в 
тор  статьи, как и многие другие 
обозреватели сегодняшних па
риж ских газет, призывает За
пад ответить на новую мирную 
инициативу С оветского Союза.

Печать обращ ает внимание 
на то. что решения Пленума 
Ц К КПСС и обсуж дение госу 
дарственного бюдж ета на .сес
сии Верховного Совета С С С Р, 
несомненно, о к а ж у т . реш ающ ее 
влияние на рост благосостоя
ния советских людей. О су 
щ ествление планов, намечаемых 
в М оскве, пишет «Ю м ан и те», 
позволит значительно повысить 
уровень производства и со о т 
ветственно осущ ествить сни
жение цен. «Д ругими словами, 
план развития химической 
промыш ленности целиком рас
считан на повыш ение жизнен
ного уровня советского наро
д а ». «Н ароды  всего мира, —  
продолж ает «Ю м ан и те», —  
увидят в этом  новое свидетель

ство желания С оветского С о
юза содействовать разрядке 
международной напряженно
сти ».

П А Р И Ж , 17 декабря. Корр. 
Т А С С  Ю. Лопатин передает:

В эти дни трудовая Франция 
с  особы м  вниманием следит за 
вестями из М осквы. М ы с уд ов 
летворением воспринял» сооб 
щение о  том, что в наступаю
щем году военные расходы в 
Советском С ою зе будут сокра
щены, заявил ваш ему корр ес
понденту генеральный секре
тарь В сеобщ ей Конфедерации 
Труда Франции Бенуа Фрашон. 
Мы хорош о знаем, сказал он, 
что на С оветском  С ою зе и дру
гих социалистических странах 
лежит долг —  обеспечить свою  
оборону перед лицом «беш е
н ы х». которые в империалисти
ческих странах толкают к вой
не. и что бремя этого  долга не
сут на себе народы социалисти
ческих стран. Реш ение партии

тельствует о  глубокой вере з 
миролюбивые силыл крепнущие 
с каждым днем во всем мире. 
Оно помогает их упрочению, 
способствует подъему всемир
ной борьбы  народов за мир и 
разоружение.

Сообщ ая о работе сессии 
Верховного Совета С С С Р и о 
представленных депутатам д ок 
ладах о  проекте государствен
ного плана и бюджета С С С Р  
на 1964 —  1965 годы, дем окра- • 
тическое агентство Ю Ф И под
черкивает: «Э то  новое доказа
тельство возмож ностей социали
стической экономики. Н ебы ва
лый подъем производства ис
пользуется исключительно на 
благо народа, цель всей социа
листической экономики в це
лом —  обеспечить благосостоя
ние народа. Это также нозое 
подтверждение миролюбия Со
ветского Сою за, так как его во
енный бю дж ет сокращ ается на

и правительства С С С Р  свиде- | огромную  сум м у».

В интересах советских людей

Новые члены ООН
Н Ь Ю - Й О Р К , 17 д е к а б р я .  

(Т А С С ). Вчера Генеральная Ас
самблея О О Н  единогласно утвер
дила рекомендации Совета Безо
пасности принять в члены ООН 
Занзибар и Кению.

На флагштоках перед фасадом 
здания ООН взвились националь
ные флаги двух новых независи
мых африканских государств. '

ЛОНДОН, 16 декабря. (ТА С С ). Открытие сессии 
Верховного Совета СССР и объявленный на ней про
ект бюджета на 1964 г. сразу же стали важнейшей но
востью в английской столице. «Россия сокращает рас
ходы на оборочу на 246 миллионов фунтов (600 млн. 
рублей)» — гласит заголовок крупными буквами через 
всю страницу «Ивнинг ньюс».

«Советский бюджет обеспечивает быстрый рост всех 
отраслей промышленности», — такой заголовок дает 
вечерняя газета «Ивнинг стандард».

Вечерние газеты особенно подчеркивают тот факт, 
что проект бюджета предусматривает повышение зар
платы некоторым категориям трудящихся.

В Венгерской Народной Республике на год раньше срока завершено строительство крупнейшего 
объекта пятилетнего плана — Дунайского цементно-известкового комбината мощностью один миллион тони 
цемента в год. Эта стройка явилась образцом братского сотрудничества социалистических стран: в проектах К 
оборудовании заложена значительная доля труда друзей из ГД Р , Польши, Чехословакии.

Н а с н и м к е :  общий вид предприятия на окраине города Вам. '
Фото МТИ—ТАСС.

СО БЫ ТИ Я В АДЕНЕ
С А Н А , 17 декабря. (ТА С С ). 

М инистерство иностранных дел 
й ем ен ской  А рабской  Р еспубли
ки опубликовало заявление, в 
котором  осуж дает произвол 
английских колониальных вла
стей  А дена в отношении насе
ления это г о  района. Английские 
колониальные власти и их аген
ты , говорится в заявлении, ис
пользовали взры в гранаты в 
А денском  аэропорту для про
ведения насильственных дей
ствий и м ассовы х репрессий 
против йеменских граждан, что 
является одним из сп особов

ВАШИНГТОН, 17 декабря. (ТА С С ), Внимание ва
шингтонских газет привлекает новый бюджет Советско
го Союза на 1964—65 годы. Газета «Дейли ньюс» на
зывает его «беспрецедентным за все мирные годы*. Со
ветский Союз, указывает эта газета, увеличивает про
изводство товаров для населения, открывает «зеленый 
свет» развитию химической промышленности, выделяет 
24,7 млрд. рублей на развитие сельского хозяйства.

Вашингтонская «Стар» дает сообщение о  новом со
ветском бюджете под крупным заголовком «Советский 
военный бюджет сокращен на 666 миллионов долла
ров».

Советский Союз сократил ассигнования на военные 
нужды и увеличил ассигнования для развития отрас
лей промышленности, занятых произ
водством товаров ширркого потреб-ГеТСсГ" ™ ° Ассош"! Заявление Джонсона

В А Ш И Н ГТ О Н , 17 декабря, ности Соединенных Ш татов и 
(ТА С С ). П резидент С Ш А  Линдон свободного м ира».
Джонсон подписал вчера «Закон П резидент Д ж онсон выразил од- 
об  иностранной помощ и 1 9 6 3  го
да».

«П рограм м а экономической и 
военной помощи, предусматривае
мая этим законом, —  заявил при 
подписании его президент Джон
сон, —  необходима для безопас-

Базы ликвидированы
РАБАТ, 17 декабря. (ТАСС). 

Марокканский национальный флаг 
поднялся над бывшей американ
ской военно-воздуш ной базой в 
Нуасере, которая вместе с другой  
базой в Кенитре была передана 
вчера американскими военными 
представителями марокканок и м 
властям. Это две последние из 
имевшихся в Марокко пяти амери
канских военных баз. которые лик
видированы в соответствии с согла
шением между США и Марокко 
от 1961 года.

Министр иностранных дел Ма
рокко Гедира. возглавлявший при 
передаче паз марокканскую сто
рону. заявил, что часть личного 
состава военно-морских сил США 
останется в Кенитре для обуче
ния марокканских военнослужа
щих.

База в Нуасере будет пре
вращена в  главный гражданский 
аэропорт Марокко.

давления на йем енскую  А р а б 
ск ую  Республику.

В заявлении осуж даю тся ре
прессивные действия англий
ских властей, которы е угр ож а
ют безопасности и миру в этом  
районе.

МИД Йемена призывает ООН 
обратить внимание на собы тия, 
происходящ ие в районе Адена.

Н Ь Ю  Й О РК . 17 декабря. 
(Т А С С ). Генеральная А сса м 
блея ООН утвердила резол ю 
цию, тр ебую щ ую  от Англии не
медленно освободи ть  всех аре
стованны х в Адене п роф сою з
ных и политических деятелей, 
прекратить репрессии.

Делегат Йемена ознакомил 
участников Генеральной А с 
самблеи с  полученной от кон
гресса проф сою зов Адена теле
граммой, в которой  осуж даю тся 
производимы е в Адене м ассо
вые аресты . К онгресс требует 
освободи ть  арестованны х, о т 

менить чрезвычайное положение 
и прекратить репрессии в 
стране.

ДЕМОНСТРАЦИИ
ПРОДОЛЖ АЮ ТСЯ

НЬЮ-ЙОРК. 17 декабря. (ТАСС). 
Несмотря на аресты, в США про
должаются демонстрации против 
расовой дискриминации. Вчера 
у здания нью-йоркского управле
ния по вопросам просвещения бы
ла устроена сидячая демонстра
ция в знак протеста против отка
за управления представить про
грамму совместного обучения не
гритянских и белых школьников 
в новом году. 21 демонстрант 
арестован. Им предъявлено обыч
ное в таких случаях обвинение в 
енарушении общественного поряд
ка».

новременно недовольство тем . что 
конгресс значительно урезал пред
ложенные правительством ассиг
нования на иностранную помощ ь. 
При этом он прямо указал на це
ли, которы е преследую т С Ш А , 
предоставляя свою  помощь. «М ы  
не можем противодействовать рас
пространению коммунизма и по
могать укреплению свободы  толь
ко речам и», —  заявил Джонсон. 
Л ю бое дальнейш ее сокращ ение ас
сигнований на иностранную по
мощ ь, подчеркнул он, означало бы 
«политику слабости и отступле
ния».

ПАРИЖ. 17 декабря.
(ТАСС). На заседании 
совета НАТО вчера с ре
чью выступил государст
венный секретарь США 
Д. Раск. Он говорил о междуна
родном положении и об отноше
ниях между западными страна
ми и СССР. Раск не выдвинул ни
каких новых положений относитель
но общей политики западного бло
ка. Тем не менее он признал воз
можность дальнейших шагов на пу
ти к мирному сосуществованию.

Он заявил, что «Запад не должен 
упускать случая изучить все воз
можности для заключения новых 
соглашений с СССР». Он считает 
возможным такие соглашения, как 
заключение пакта о  ненападении, 
обмен наблюдательными постами для 
предотвращения внезапного нападе
ния и нераспространение ядерчого 
оружия.

Однако Раск тут же выдвинул 
множество оговорок, которые фак
тически сводят . на нет это заявле
ние. Так, по мнению Раска, пакт о 
ненападении между странами НАТО 
и Варшавского договора сам по се
бе ничего не даст. Он сказал, что 
это будет простая декларация, ко
торая не принесет большой пользы. 
Раск поставил заключение такого 
пакта в зависимость от урегулирова 
ния германской проблемы и вопро
са о Западном Берлине.

Что касается наблюдательных по
стов, то, заявил Раск, «НАТО долж 
на продолжить анализ тех преиму
ществ и невыгод, которые они могут 
принести».

Касаясь возможности заключения 
соглашения с  нераспростра н е ч ч и 
ддерного оружия, он утверждал, что 
создание многосторонних ядерных 
сил НАТО «вполне отвечает стремле
нию не распространять это оружие»,

На сессии совета НАТО
тогда как даже западная пресса не 
скрывает того, что создание этих 
сил обеспечит доступ к ядерному 
оружию Западной Германии.

Раск явно стремился удержать 
членов атлантического блока от са
мостоятельных шагов в сторону раз
рядки международной напряженно
сти и убеждал их в необходимости 
и впредь ^продолжать гонку воору
жений. Он заявил далее, что до
стигнутые соглашения «весьма огра
ничены» и еще не обеспечивают 
«разрядки», так как якобы СССР «не 
отказался от своей цели установ
ления мирового коммунистического 
господства».

Почти все министры иностранных

дел стран-участниц НАТО выступи* 
ли вчера с речами. Основной темой 
их выступлений была проблема от
ношений между Востоком и Запа' 
дом. Некоторые министры по-прежне
му продолжают оставаться на пози
циях «холодной войны». Так, ми
нистр иностранных дел Франции 
Кув де Мюрвиль утверждал, что 
СССР пока будто бы ничем не д о
казал своего стремления к подлин
ной разрядке. I

Однако нч сессии были и выступ
ления в Пользу развития контактюч 
между капиталистическими и социа
листическими странами, в пользу раз
рядки международной напряженно
сти. 1

П ОЛОЖ ИТЬ КОНЕЦ ПОЛИТИКЕ АП АРТЕ И Д А
НЬЮ-ЙОРК, 17 декабря. Спец. корр. ТАСС С. Лосев передает!
На вчерашнем вечернем пленарном заседании Генеральная ^Ассам< 

блея ООН утвердила доклад комитета по проверке полномочий деле
гации. Представитель СССР Н. Т. Федоренко категорически возражал 
против утверждения полномочий чанкайшистов. Он отметил также, что 
режим Фервурда не представляет народа Южной Африки и что Совет
ский Союз поддержит пересмотр полномочий делегатов правительства 
ЮАР в ООН.

Затем Ассамблея утвердила доклад специальной комиссии по на
блюдению за расовой политикой в ЮАР и приняла рекомендованные спе
циальным политическим комитетом два проекта резолюции по этому во
просу.

Первая резолюция призывает все государства принимать меры о 
целью побудить правительство ЮАР отказаться от дальнейшего проведе
ния политики апартеида. Специальной комиссии по наблюдению за расо
вой политикой в ЮАР поручается непрерывно следить за этим вопросом 
и представлять доклады Генеральной Ассамблее и Совету Безопасности,

Вторая резолюция призывает оказать помощь семьям лиц, подверг
шихся преследованиям со стороны правительства ЮАР за противодей
ствие политике апартеида.

К О Р О Т К О

ф У р у гв а й с ки й  н ац ио нальн ы й  ко м н . 
гет в з а ш и ту  К у б ы  н ачал  сбор  подпи
сей под д о кум ен то м , о с уж д а ю щ и м  но
вы е  п оп ы тки  со вер ш и ть  интервенцию  
на К у б у ,  и сп о л ьзу я  д ля  втого О р ган и 
зац и ю  ам е р и кан ски х  го суд ар ств. В  до . 
кум ен те  в ы р а ж а е т с я  п р изы в о к а з ы в а т ь  
всестор онн ю ю  п од д ер ж ку  К у б е ,  защ и 
щ а ть  п р аво  к уб и н ско го  народа на са 
моопределение, 

ф  С  тр ехд невн ы м  ви зи том  в  Д ели

В с т р е ч и  в  Т у н и с е

Президент Бен Белла вернулся 
на родину из Туниса, где он при
сутствовал на празднествах по 
случаю эвакуации французских 
войск из Бизерты. По прибытии 
президент Бен Белла заявил, что 
в Тунисе он встречался с  прези

дентом Насером, президентом Бур- 
гибой и наследным принцем Ли
вии Хасаном Рида. «Мы. — ска
зал Бен Белла, — обсуждали во
просы, представляющие интерес 
для наших стран». (ТАСС).

п р ибы л  председ атель  ком и тета  н а 
ча л ьн и к о в  ш т а б о в  С Ш А  генерал М ак-  
суэл  Тэйлор . О н  б уд ет вести  перегово
ры  о пересм отре военны х  поставок  
Индии.

ф Президент Ф р ан ц и и  де Г о л л ь  ам 
н истировал  100 л иц  м о л о ж е  25 лет, 
которые б ы л и  о с уж д е н ы  за  дей ствия , 
соверш енны е  до  1 и ю л я  1962 года в 
п од д ер ж ку  ф аш и стско й  «секретной  во 
ор уж енной  ор ган и за ц и и »  (О А О ) .  П о л а ,  
га ю т . что  в  чи сл е  ам нистированны х  
группа м олод чико в, со вер ш и вш их  в  а в 
густе  1961 года в П а р и ж е  серию  тер
рористических  а к то в  с  применением  

п ласти чески х  б ом б .
ф С и л ьн ы е  п од зем ны е  то лчки  н аб л ю 

д ал и сь  утром  16 д е каб р я  в Д ж а к а р те .  
Э то  сам ое кр уп н ое  зем летр ясен ие  с 
конца второй мировой  войны . О но про
д о лж ал о сь  10 се кун д . В ы б и ты  стекла  
в  м н о го этаж н ы х  дом ах . Ж е р т в  нет.

(Т А С С ) .

С п а / п н и  в н  О г е

В Баку закончилось женское шах
матное первенство СССР. Однако 
новая чемпионка страны пока не 
выявлена. Первое место поделили 
две шахматистки — международный 
мастер Татьяна Затуловская (Баку) 

22-летняя эстонская перворазряд
ница Майя Раннику, набравшие по 
14 очков из 19 возможных.

Успех молодой эстонской шахма
тистки заслуживает особого призна
ния. Она продемонстрировала в чем
пионате смелую содержательную иг
ру. Т. Затуловская после неудачного 
старта добилась во второй половине 
состязания рекордного результата — 
10 очков из 11 возможных!

Т. Затуловская и М. Раннику за
воевали право выступать в турнире 
претенденток на матч с чемпионкой 
мира Ноной Гаприндашвили. Третья 
участнйиа этого турнира определит
ся после дополнительного матча ме
жду москвичкой А. Кушннр и пяти-

Так поступают 
советские люди Г Р У Д Ь Ю  П Р О Т И В  о г н я
На Самтредской нефтебазе 

шла обычная производствен
ная операция — разгрузка 
цистерн с  бензином. Все было 
в порядке, правила противо
пожарной безопасности со 
блюдались точно. Но случи
лось непредвиденное. В ре
зультате неожиданного прили
ва тока высокого напряжения 9 
потрескались электрические 
лампочки. О т искры воспламе
нился образовавшийся при 
розливе бензина газ. Пламя 
усиливалось с каждой секун
дой.

Заведующий складом неф
тебазы А. Торотадзе и меха
ник-машинист А . Мукерия 
вступили в единоборство с  ог

нем, но сбить бушующее пла
мя было нелегко. Вдруг 
А. Торотадзе заметил, что 
огонь охватывает цистерну. 
Языки пламени поднимались 
все выше, приближаясь к от
крытому люку. Нетрудно 
представить, какая опасность 
грозила нефтебазе.

•
Получив это письмо, мы не

медленно связались с Самтред
ской нефтебазой. К телефону 
подошли работники базы, ко
торые с  гордостью рассказали 
о  подвиге своих товарищей 
А. Торотадзе и А. Мукерия.

Затем к телефону подошел 
А. Торотадзе.

А, Торотадзе бросился к ци
стерне, быстро поднялся на
верх и грудью закрыл люк.

К этому времени подоспе
ла и пожарная команда. Ка
тастрофа была предотвра
щена.

К. ЧИХЛАДЗЕ, 
рабкор.

*
—  Как ваше здоровье? — 

спросили мы заведующего скла
дом.

■— Ничего особенного, слег
ка обжег рукя. — раздался в 
телефонной грубке спокойный 
голос А. Торотадзе. — Любой 
на моем месте, наверное, по
ступил бы точно так же.

декабря, начал работу Л Е К ТО РИ Й  « З А Р И  В О С Т О К А » масс, созданных в
лекторий редакции научно - исслед о в а-
газеты «Заря В остока», посвящ енны й изучению тельских институтах и освоенных отечественной
материалов декабрьского Пленума ЦК КПСС. химической промышленностью, остановился на про-

Перен журналистами и рабкорами выступил ва- блемах применения пластмасс в машиностроении
ведую щ ий отделом надежности полимерных деталей нашей республики.
машин Института машиноведения Академии наук С большим интересом журналисты и рабкоры оз-
Грузинской ССР. доктор технических наук, профес- накомились с образцами пластмассовых материалов
сор И Бакрадзе. Он рассказал собравш имся о но- и изготовленных из них деталей машин.

видах пласт-

СУДЬБА МЕДАЛЕЙ НЕ РЕШЕНА
горской шахматисткой В. Козлов
ской, поделившими третье призовое 
место. Обе претендентки на бронзо
вую медаль набрали по 13 очков.

Неудачно финишировала чемпион
ка Грузии А. Чайковская, имевшая 
за несколько туров до конца состя
зания отличные шансы не только на 
призовое место, но и на золотую ме
даль. В последнем туре А. Чайков
ская, сыграв вничью с Л. Белавенец, 
не смогла «зацепиться» за третье ме
сто и осталась за чертой призеров. 
Набрав 12,5 очка, она поделила с 
чемпионкой РСФСР К. Скегиной пя- 
тое-шестое места.

■  *  *

ЛЕНИНГРАД. Д о окончания кон
трольного времени в партии Корч
ной — Полугаевский оставалось мень
ше минуты, а соперникам нужно бы 
ло сделать по шесть ходов. Чемпи
он СССР 1962 года Корчной в бле
стящем стиле сделал ряд молниенос
ных ходов, которые поставили со 

перника в мато
вое положение. 
Вместе с паде

нием флажка Полугаевский по
здравил ленинградца с победой. 
Чемпион догнал лидирующую груп
пу. У него после 14 туров 8,5 очка.

В партии лидера турнира Спас
ского с одним из претендентов на 
золотую медаль —  Холмовым на 
25-м ходу партнеры согласились на 
ничью.

Гипслис победил Захарова, Оснос 
сцался Бронштейну. Партия Бонда-
ревский — Клован закончилась вни
чью.

Положение участников после 14 ту
ров следующ ее:' впереди Спасский — 
9 очков. Холмов и Корчной — по 8,5 
(у Холмова одна партия отложена), 
Гипслис, Багиров, Полугаевский, Гел
лер. Штейн — по 7,5 очка.

ТУРНИР Ч Е Т Ы Р Е Х
Вчера в Тбилиси закончился тур

нир гандболистов на приз Дворца 
спорта. В решающем матче встрети
лись молодежная команда Бухареста 
и сборная СССР. Перед самым кон
цом состязания счет в третий раз 
стал ничейным. Но за 1 минуту 57 
секунд до окончания встречи_Д. Ц?Р* 
цвадзе реализовал 7-метровый штраф
ной удар и принес победу сборной 
СССР со счетом 17 : 16.

Второе место заняла команда Бу
хареста. На третье место вышли ба
кинские спортсмены, выигравшие у 
команды Тбилиси — 19 : 18.

После окончания соревнования луч
шим игрокам турнира — вратарю ру
мынской команды В. Тале и капи
тану сборной СССР А. Мацежинска- 
су были вручены специальные призы.

М А Т Ч И  З А  Р У Б Е Ж О М
ную сборную команду Эфиопии—3:1Сборная клубов *Динамо» проиг

рала в Буэнос-Айресе повторный 
матч чемпионам Аргентины —  Фут~ 
болистам команды «Индепендьегье»— 
0 : 2 .  Наша команда выступила в та
ком составе: Котрикадзе, Пономарев, 
Хурцилава, Данилов, Маслов, Турчн- 
чик, Базилевич, Серебряников. Ря
занов, Биба и Фадеев.

Успешно продолжает выступать в

Первый матч на Кубе — против 
сборной страны —  провели динамов
цы Киева. Забив первый гол, хозя
ева затем пропустили в свои ворога 
два мяча, оба от защитников киев
лян —  Островского и Щеголькова.

• • •
Футболисты «Шахтера», находящи

еся в Ливане, выиграли два матча:
Африке одесский « Черноморец». В $ ;  /—у команды « Мазраа» и 3 :1  — 
Аддис-Абебе он победил националы I ц сборной страны.

Министерство здравоохранения Грузинской ССР, Академия на
ук Грузинской ССР, Тбилисский государственный медицинским ин
ститут, Институт фармакохимии Академии наук Грузинской ССР с 
глубоким прискорбием извещают о кончине академика Академии 
наук Грузинской ССР, заслуженного деятеля науки, профессора

ИОВЕЛА ГРИГОРЬЕВИЧА КУТАТЕЛАДЗЕ

ОТ К О М И ССИ И  ПО О Р Г А Н И З А Ц И И  П О ХО РО Н  А К А Д Е М И К А  
АКАДЕМИИ НАУК ГРУЗИНСКОЙ ССР 

И. Г. КУТАТЕЛАДЗЕ
И. ЧавчавадзеГражданская панихида со сто 

ится 18 декабря в 7 ч. 30  м. ве
чера на квартире покойного —  
ул. Петриашвили, 20 . 19 декаб
ря —  в 2 часа 30 минут дня, в 
Д оме культуры  медицинских ра

ботников им.
(проспект Руставели. 2).

Вынос —  19 декабря в 3 ча
са 30  минут дня.

Р е д а к т о р
И. чхиквишвили.

Ц Т0, ГДЕ, КОГДА ПОСМОТРЕТЬ, ПОСЛУШАТ^

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  
Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  

Т Е А Т Р  н м .  А .  С .  Г Р И Б О Е Д О В А

18 д е к а б р я .  4-й сп ек .  11-го а бо н .
20 д е к а б р я ,  4-й сп е к .  7 - г о  а б о н .
21 д е к а б р я .  4-й сп е к .  14- го а б о н .  
А.  Ш т е й н  О К Е А Н
19 д е к а б р я .  4-й с п е к .  8 - г о  а б о н .  
Ф .  Д о сто евски й

П Р Е С Т У П Л Е Н И Е  И 
Н А К А З А Н И Е

22 д е к а б р я .  4-й сп е к .  10- го а бо н .  
С.  А л е ш и н  П А Л А Т А

Н а ч а л о  с п е к т а к л е й  в 7 ч а с .  30 м ня .  
в е ч е р а .

О с т а в ш и е с я  б и л е т ы  п р о д а ю т с я .

Т Е А Т Р Ы
С Е Г О Д Н Я  

Т е а т р  о п е р ы  и б а л е т а  и м е н и  3 .  П а 
л и а ш в и л и  —  « П о э м а - б а л е т »  (в  7 час.  
30 м и н ,  в е ч „  в н е  з б „  с  у ч .  В Ч а б у -  
к и а н и ) ;  т е а т р  и м е н и  А.  Г р и б о е д о в а —

« О к е а н »  (в  7 ч а с .  30 мин . в е ч . ,  4-й 
сп е к .  11-го а б ) ;  т е а т р  а р м я н с к о й  д р а 
м ы  и м е н и  С.  Ш а у м я н а  —  « С а я т - Н о -  
в а »  (в  7 ч а с .  30 мин . веч .,  1-й сп е к .  
10-го а б  ) ;  р у с с к и й  Т Ю З  —  « В о в к а  на 
пл а н е т е  Я л м е з »  (в  10 ч а с .  у т р а ) :  р у с 
с к и й  к у к о л ь н ы й  т е а т р  —  « Т е р е м - т е р е 
м о к » ,  « Г у с е н о к »  (в  10 ч а с .  у т р а  и в 
1 ч а с  д н я ) ;  Г р у з г о с ф и л а р м о и и я ,  в  т е .  
а т р е  и м ени Ш .  Р у с т а в е л и  —  к о н ц е рт  
С в я т о с л а в а  Р и х т е р а  (в  8 ч а с .  веч  ) .

к и н р

С Е Г О Д Н Я

В к и н о т е а т р а х :  и м е н и  Р у с т а в е л и ,
« А м и р а н и » ,  « О к т я б р ь » ,  « И с а н и » ,  «Ся-  
к а р т в е л о »  (К р а с н ы й  в а л ) .  в Д о м е  
к у л ь т у р ы  и м е н и  П л е х а н о в а ,  « С п а р 
т а к » — « К о н е ц  « Н и к о т и а н ы »  (1 и 2 с е 
р и и ) ;  « Т б и л и с и »  —  « А н н а  на  ш е е » ;  
« К о м с о м о л е ц » ,  « К о л х и д а » ,  в Д о м е  
о ф и ц е р о в ,  « К а з б е г и »  (п е р в ы й  з а л ) .  
« Г а з а п х у л и »  —  « Н а с л е д с т в о  к азн ач е я  
С т а м б у л а » ;  и м ени 26 к о м и с с а р о в  (п е р 
вый з а л ) .  « К а з б е г и »  ( в т о р о й  з а л ) .

с т е р е о к и н о  « Н а к а д у л и » ,  в Д о м е  к у л ь 
т у р ы  и м е н и  И. Ч а в ч а в а д з е  —  « М о л о 
дой п овстан е ц » ; и м е н и  26 к о м и с с а р о в  
( в т о р о й  з а л )  —  «Три  м уш ке те р а»  (I 
и 2 с е р и и ) ;  « С а к а р т в е л о »  (З е л е н ы й  
з а л ) ,  « К о с м о с »  —  « П у т ь  на а р е н у» ; 
в Д о м е  к у л ь т у р ы  и м ени Г о р ь к о г о  —  
« Д о л гая  н очь  1943 го д а» ; « К о л х о з н и к » ,  
в  п а р к е  и м е н и  К и р о в а ,  в  с а д у  К о м м у 
н а р о в  —  «С м е р ть  Т а р з а н а » ;  « Т а н а м ,  
г з а в р и »  « Н е п р и к а са е м а я»  (1 и 2 с е 
р и и ) ;  в Д о м е  р а б о т н и к о в  к о м м у н а л ь 
н о г о  х о з я й с т в а  —  « Н е за б ы в а е м а я  
в е с н а » ,

Т ЕЛЕВИДЕНИЕ
П Р О Г Р А М М А  П Е Р Е Д А Ч  

Н А  19 Д Е К А Б Р Я  
Д нем

12 00 —  К и н о о ч е р к .  « Л и в и й с к и е  за р и 
с о в к и » .  12 20— Х у д о ж е с т в е н н ы й  ф ильм . 
« Т р и  м у ш к е т е р а »  ( в т о р а я  с е р и я ) .  

В еч ер ом
18.00— « С е г о д н я  в наш ей  п р о г р а м м е » .  

18.05 —  Д л я  ш к о л ь н и к о в .  М у з ы к а л ь 
ный ф и л ь м  « К о н ц е р т  Б е т х о в е н а » .

19.30 —  П е р е д а ч а :  « З н а т н ы й  с т о м а т о 
л о г » .  19.55 —  К и н о о ч е р к .  « Л и в и й с к и е  
з а р и с о в к и » .  20.15 —  О б ъ я в л е н и я .  20.20— 
Д о к у м е н т а л ь н ы й  ф и л ь м  « А л г и р д а с  
Ш о ц и к а с » . 20.50 —  П е р е д а ч а  д л я  р а 
б о т н и к о в  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  —  « Д а т ь  
Р о д и н е  б о л ь ш е  п ш е н и ц ы » .  21.05 —  Х у 
д о ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м  « М ы ,  д в о е  м у ж 
ч и н » .  22.35 —  Н о в о с т и .

Р А Д И О

П Р О Г Р А М М А  П Е Р Е Д А Ч  
Н А  19 Д Е К А Б Р Я

П О  П Е Р В О Й  П Р О Г Р А М М Е  

06.35 —  Г р у з и н с к и е  н з р о д н ы е  песни .
08.30 —  Л е г к а я  м у з ы к а .  11.15 —  Д .  К а 
б а л е в с к и й .  Ч е т в е р т а я  с и м ф о н и я .  1 2 0 0 -  
П е р е д а ч а  р а д и о  Ю г о - О с е т и и .  12.25 — 
О. Т а к т а к и ш в и л и .  В о к а л ь н ы й  ци кл  
« Л у н а  М т а ц м и н д ы » . 13.40 —  У з б е к с к а я  
м у з ы к а .  1 7 . 1 5 —  Ч а й к о в с к и й .  Д у э т  « Р о 
м е о  и Д ж у л ь е т т ы » .  17.35 —  П е р е д а ч а  
для  у ч а ш и х с я .  18,10 ~  М у з ы к а л ь н а я  
р а д и о в и к т о р и н а .  18.45 —  К о н ц е р т  Тен 
г и за  А м и р е д ж и б и .  19 30 —  Р а д и о у н и 
в е р с и те т  к у л ь т у р ы .  Б е с е д а  « О с н о в н ы е  
п р о т и в о р е ч и я  с о в р е м е н н о й  э п о х и »  
19.45 —  Г р у з и н с к и е  н а р о д н ы е  песни  
20.15 —  « Д э и л и с п и р у л и » .  20.30 —  Б о р о 
ди н .  О п е р а  « К н я з ь  И г о р ь »  ( м о н т а ж )  
23.30 * -  Л е г к а я  м у з ы к а .

_  в о с т о к асто
18 д е к а б р я  1968  г о д а .
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